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В интересах народа
Трудящиеся нашей облаета, как и весь 

советский народ, с огромным воодушевле
нием и одобрением встретили решения 
февральского Пленума ЦК КПСС, решение 
Центрального Комитета КПСС и Совета 
Министров СССР о вынесении на всена
родное обсуждение вопроса о дальнейшем 
совершенствовании организации управле
ния промышленностью и строительством 
и тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева по 
этому вопросу.

Проходящее сейчас на предприятиях 
и стройках, в учебных заведениях и уч
реждениях, в МТС и колхозах обсужде
ние тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева 
является ярким свидетельством глубоко 
народного, демократического характера 
нашего общественного и государственно
го строя.

Всенародное обсуждение тезисов докла
да свидетельствует о нерушимой связи 
нашей партии с широкими массами тру
дящихся, величайшем единении партии, 
правительства и народа. Каждый раз, 
говорится в тезисах доклада тов. Н. С. 
Хрущева, когда в жизни нашей страны 
возникала необходимость в коренных из
менениях, когда оов-ершалшсь важнейшие 
события, Ко5шунистичеекая партия Со
ветского Союза обращалась к широким 
массам трудящихся нашей страны, к 
народу. И на этот раз, когда назрела необ
ходимость в коренной перестройке руко
водства промышленностью и строительст
вом, партия вновь обращается к народу, 
выносит на всенародное обсуждение пред
ложения, осуществление, которых откроет 
новые возможности и неограниченный 
простор для всестороннего развития эко
номики нашей социалистической Родины.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
считают, что при существующих мас
штабах производства нынешние формы 
управления промышленностью и строи
тельством не соответствуют выросшим 
требованиям конкретного и оперативного 
руководства развитием народного хозяй
ства, ограничивают возможности полного 
использования резервов, заложенных в 
социалистической системе народного хо
зяйства. В соответствии с этим ЦК пар
тии II Совет Министров предлагают пере
нести центр тяжести оперативного руко
водства промышленностью и строитель
ством на места, к предприятиям и строй
кам.

В этих целях нaLчeчaeтся перейти от 
ныне существующих организационных 
форм управления через отраслевые мини- 
стенства и ведомства к новым формам 
управления по территориальному принци
пу. Как указывается в тезисах, формой 
тжого унравления могут быть, например, 
в областях, краях и республиках, где 
промышленность достаточно развита. Со
веты народного хозяйства ^ внархозы ).

Такая форма управления приблизит 
руководство непосредственно к производ
ству, предоста.Бит большие права совет
ским, партийным, хозяйственньга и проф
союзным органам, повысит их ответст- 
веиность за развитие экономики, позво
лит еще больше привлечь к руководству 
хозяйственным строительством широкие 
массы трудящихся. В тезисах подчерки
ваются новые задачи, встающие перед 
партийными организациями. Советами 
депутатов трудящихся, профсоюзными и 
комсомольскими организациями в хозяй
ственном строительстве, в деле вовлече
ния широких масс трудящихся в управ
ление производством.

Обсуждая тезисы доклада тов. Н. С. 
Хрущева, трудящиеся нашей области 
вносят предложение создать Томский эко
номический район.

10 апреля состоялось совещание пар
тийных, профсоюзных, комсомольских ра- 
ботшгков, ученых, хозяйственных руко- 
водигелей и инженерно-технических ра
ботников промышленных предпрпятий, 
созванное Томским обкомом КПСС. На со
вещании были обсуждены тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева, детально рассмот
рены конкретные предложения о даль
нейшем совершеиствованни организации 
управления промышленностью и строи
тельством в соответствии с тезисами 
доклада тов. Н. С. Хрущева. В обсужде
нии этих предложений приняли участие 
руководители предприятий, ученые том
ских вузов, партийные и советские ра
ботники, представители общественных 
организаций.

Совещание отметило, что трудящиеся 
нашей области с единодушным одобре
нием встретили тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева, в коллективах промыш- 

■ лепных предприятий, на стройках раз
вернулось обсуждение тезисов доклада, в 
ходе которого трудящиеся вносят сво̂ и 
предложения, проявляя тем самым хозяй
скую заботу о дальнейшем совершенство
вании организации управления промыш
ленностью и строительством.

Всенародное обсуждение тезисов док
лада показывает, что все советские люди 
проявляют живой интерес к выдвигаемым 
партией мероприятиям по перестройке 
руководства промышленностью и строи
тельством. Они законно воспринимают их 
как свидетельство новой заботы Коммуни
стической партии и Советского прави
тельства о дальнейшем расцвете экономи

ки и культуры нашей страны, о повы
шении благосостояния всех советских 
людей. В ответ на эту заботу партии и 
правительства о благе народа советские 
люди все шире и шире развертывают со
циалистическое сореБнование за досроч
ное выполнение заданий второго года ше
стой пятилетки, за достойную встречу 
40-й годовщины Великого Октября.

Цартийные организации должны сде
лать все для того, чтобы тезисы доклада 
были доведены до сознания широчайших 
масс трудящихся, чтобы их обсуждение 
носило деловой характер, было свободно 
от парадности и формального подхода к 
обсуждаемому вопросу.

Советские люди —  заботливые хозяева 
своей страны —  заинтересованы в том, 
чтобы наше социалистическое госу
дарство еще больше крепло и хорошело. 
В эти дни iio всей нашей стране прохо
дят многолюдные собрания, на которых 
трудящиеся горячо одобряют и подержи- 
вают мероприятия ЦК КЦСС и Со
вета Министров СССР, высказанные 
Цервым секретарем ЦК партип тов. 
Ц. С. Хрущевым в своей речи на совеща
нии работников сельского хозяйства 
Горьковской, Арзамасский, Кировской об
ластей и Марийской, Мордовский и Чу
вашской автономных республик РСФСР о 
прекращении с 1958 года подписки на 
заем, о прекращении выплаты выигры
шей по займам, об отсрочке погашения 
займов и сокращении суммы подписки на 
заем 1957 года до 12 миллиардов руб
лей вместо 34,5 миллиарда■ рублей фак
тической подписки в 1956 ГОД!'.

Многолюдные собрания, посвященные 
обсуждению мероприятий партии и пра
вительства в отношении государственных 
займов, прошли и проходят на предприя
тиях, в организациях, МТС и колхозах 
нашей области. Трудящиеся горячо одоб
ряют и поддерживают эти мероприятия 
партии и правительства.

—  Мы никогда не жалели средств для 
родного госуда.ретва, знали, что займы, 
которые мы ему предоставляли, идут на 
укрепление нашей страны, —  заявил на 
собрании рабочих начальник цеха Том
ского манометрового завода тов. Зубов.

Собрания рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих по обсуж
дению мероприятий в отношении госу
дарственных займов прошли на заводе 
«Томкабель», швейной фабрике Л'з 5, 
заводе «Сибэлектромотвр» и на других 
предприятиях города Томска.

Трудящиеся справед.тиво считают, что 
эти мероприятия принесут огромную 
пользу народу и государству, еще более 
ускорят развитие хозяйства и культуры, 
улучшат благосостояние советского на
рода, укрепят оборонную мощь нашей 
великой Родины, ускорят наше победо
носное движение вперед к коммунизму.

Цроявляя кровную заинтересованность 
в решительном улучшении работы нашей 
промышленности и строек, советские лю
ди всесторонне и глубоко обсудят меро
приятия, на|Меченные партией, внесут 
свои предложения и пожелания, мобили
зуют все силы на решение величествен
ных задач коммунистического строитель
ства.

М ероприятия партии и правит ельст ва  
в отношении государст венных займ ов встретили

единодуш ную поддерж ку народа
☆  ☆

Государство будет еще богаче
Сотни рабочих, инженерно-технических 

работников и служащих московского 
электромеханического завода имени Вла
димира Ильича сображсь 10 апреля на 
митинг, где единодушно приветствовали 
мероприятия партии и правительства в 
отношении государственных займов.

Выступает токарь механического цеха 
тов. Летунов. Он говорит о замечатель
ных успехах, которых достигло наше 
родное государство.

Трудом и рублем двигали мы страну 
вперед, сказал тов. Летунов. Мы горячо 
одобряем мысль тов. Хрущева о необходи
мости сокращения займа в этом году, а 
в 1958 году вообще прекратить подписку 
на него. Ведь это еще больше повысит 
жизненный уровень народа. Я призываю 
весь коллектив поддержать мероприятия 
партии и правительства в отношении го- 
сударствеетых займов, ответить на ннх 
удвоенным трудом.

На трибуне работница изоляционно-об
моточного цеха тов. Трушина. Ее. речь 
слушают с большим волнением. Она гово
рит о народных средствах^ которые пой
дут на новое жилищное строительство, на 
новые школы и детские учреждения.

Нам хорошо понятно, заявила тов. 
Тр5тпина, что мерошдаятия партш  и пра
вительства проводятся в интересах наро
да, ведь главный закон нашей жизни —  
улучшение ж.изненного уровня советских 
людей. На заботу партии и правитель
ства мы ответим подъемом производитель
ности труда на благо любимой Родины.

Выступает мастер моторосборочного 
цеха тов. Шершнев. Он поддерживает 
предложение о том, чтобы погашение по 
ранее выпущенным займам отложить на 
20— 25 лет. Это сделает наше государст
во еще более мэгу'щественным.

В принятом постановлении коллектив 
завода имени Владимира Ильича горячо 
поддержал мысль, высказанную тов. 
Н. С. Хрущевым от имени ЦК КПСС и 
Советского правительства, о прекращении 
с будущего года вьшуска займов, а также 
о прекращении выплаты выигрышей по 
ранее выпущенным займам, об отсрочке 
погашения этих займов. Коллектив пред
приятия просит Советское правительство 
ускорить проведение в жизнь этого важ
нейшего мероприятия.

(ТАСС).

☆  ☆ ,

Сл о в о  р а й о н н о г о  
п а р т и й н о г о  а к т и в а

Для народа н государства
ЛЕНИНГРАД, И  апреля. (ТАСС). На

предприятиях, в научных учреждениях и 
в вузах Ленинграда прошли многолюдные 
митинги, посвященные обсуждению воп
роса о государственных займах.

Несколько тысяч рабочих и служащих 
заполнили огромную площадь у главных 
ворот Кировского завода. Здесь состоялся 
митинг трудящихся прославленного пред
приятия.

—  Сегодня радио и печать, —  сказал 
в своем выступлении слесарь механиче
ского цеха iNi 10 Г. М. Литвинов, —  
сообщили о том, что трудящиеся горьков
ских заводов —  «Красное Сормово» и 
автомобильного имени Молотова еди
нодушно поддержали предложение о пре
кращении с 1958 года выпуска государ
ственных займов, а также о прекращении 
выплаты выигрышей по займам, отсрочке 
погашения займов и резком сокращении 
ooneLMa займа 1957 года. Я приветствую 
эти мероприятия!

На трибуну поднимается работающая 
уже 26 лет на заводе разметчица цеха 
штампов и приспособлений М. А'. Федо
това.

—  Мы ясно себе представляем, —  го
ворит она, —  какие огромные средства 
расходовалнсь в нашей стране на выпла
ты по государственньнм займам. Эти сред
ства могут быть использованы на строи
тельство новых жилых домов, школ, боль
ниц, детских учревдений. Всей душой 
поддерживаем мероприятия, о котсрых го
ворил тов. Хрущев.

В постановлении, единогласно приня
том участниками митинга, говорится:

«Многотысячный коллектив Кировско
го завода горячо одобряет предложения 
Центрального Комитета партии, выска
занные Первым сещютарем ЦК КПСС тов.

Н. С. Хрущевым в городе Горьком и под
держанные рабочими и служащими зрода  
«Красное Сормово» и Горьковского авто
мобильного завода, о прекращении с 1958  
года подписки на заем, проведения тира
жей по займам и отсрочке погашения 
займов. Кировцы одобряют также пред
ложение о проведении в 1957 году пос
ледней подписки на заем в сумме 12 мил
лиардов рублей вместо 34,5  миллиарда 
рублей фактической подписки в 1956 го
ду. Мы призы1ваем трудящихся города 
Ленина поддержать это предложение в 
интересах нашего социалистического го
сударства и всего советского народа».

На митинге студентов, аспирантов, 
профессоров, нреподавателей, рабочих и 
служащих Ленинградского !тшверситета 
выступил профессор биолого-почвенного 
факультета Г. А. Новиков.

—  Совершая огромную созидательную 
работу,— говорит он,— трудящиеся Совет
ского Союза не прибегали к посторонней 
помощи и ijce делали своими силами без 
займов иностранных держав, завоевывая 
победы социализма напряженным твор
ческим трудом. Б подъеме социалистиче
ской экономики сыграли свою роль и 
государственные займы. Сегодня мы про
читали речь тов. Н. С. Хрущева и узна
ли о М1ггагнтах коллективов горьковских 
заводов, участники которых единодушно 
приняли предложение о прекращении 
подписки на заем и выплат по старым 
займам. Это очень хорошее, верное пред
ложение, которое будет на пользу и го
сударству и народу.

Горячо поддержали это предложение 
все выступавшие на митинге. Оно под
держивается повсюду на митингах в Ле
нинграде рабочггми, инженерами, служа
щими, научными работниками.

Позавчера состоялось собрание партий
ного актива Куйбышевского района. Уча
стники собрания обсудили вопрос о со
стоянии политической работы среди ин
теллигенции в районе в свете постанов
лений Бюро ЦК КПСС по РСФСР и IV 
пленума обкома партия «О неудо^влетво- 
рительном состоянии политической рабо
ты среди интеллигенции в Томской обла
стной партийной организации».

Собрание обсудило предложения, вне
сенные Первым секретарем ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущевьш от имени ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР, о прекра- 
щеяшн с 1958 года подпискя на заем_, 
о прекращении выплаты выигрышей 
по займам, а также об отсрочке пога
шения займов. Все выступавшие указыва
ли, что коллективы рабочих и служащих 
района горячо одобряют мероприятия пар
тии и правительства в отношении госу
дарственных займов, направленные на 
дальнейшее укрепление могущества на

шей Родины, на повышение благосостоя
ния трудящихся. Участники собрания 
партийного актива единогласно приняли 
следующую резолюцию:

«Собрание партийного актива Куйбы
шевского района города Томска единодуш
но одобряет и поддерживает предложение, 
высказанное Первым секретарем ЦК КПСС 
тов. Н. С. Хрущевым, о прекращеиии с 
1958 года выпуска займов, кроме трех
процентного, свободно обращающегося, и 
совращении суммы подписки на заем 
1957 года до 12 миллиардов рублей вме
сто 34,5  миллиарда фактической подпис
ки в прошлом году, с одновременным пре
кращением тиражей выигрышей по всем 
ранее выпущенным займам и отсрочкой 
погашения этих займов.

Собрание районного партийного актива 
призывает всех трудящихся района под
держать это предложение, соответствую
щее интересам нашего государства, инте
ресам всего народа».

Для дальнейшего укрепления 
могущества РодинЫ

В Томском электромеханическом инсти
туте инженеров железнодорожного тран
спорта на собрании научных работников, 
студентов, рабочих и служащих состоя
лось обсуждение мероприятий ЦК КПСС 
и Советского правительства, выска
занных Первым секретарем ЦК КПСС то
варищем Н. С. Хрущевым, о прекращении 
с 1958  года подписки на заем, о прекра
щении выплаты выигрышей по займам, а 
также об отсрочке погашения займов.

С сообщением по этому вопросу высту
пил секретарь партийной организации 
института тов. Новицкий.

Слово берет старший преподаватель 
тов. Корнилов:

—  Горячо приветствую и одобряю ме
роприятия партии и правительства в от
ношении государственных займов. Пред
ложение, высказанное тов. Хрущевым от 
имени Центрального Комитета партии и 
Советского правительства, отвечает инте
ресам советских людей, оно направлено 
на дальнейшее укрепление могущества

нашего государства, повышение матери
ального благосостояния трудящихся. Го- 
сударуство получит новые средства на 
строительство жилищ, больниц, школ. 
Трудящиеся получал большой материаль
ный выигрыш.

В этом году государство значительно 
сокращает выпуск займа. Он будет выпу
щен не на 26 миллиардов, как намеча
лось ранее, а только на 12 миллиардов 
рублей. Мы благодарны партии и прави
тельству за новое проявление заботы о 
благосостоянии трудящихся и с большой 
радостью подпишемся на новый заем.

С горячим одобрением предложения, 
высказанного тов. Н. С. Хрущевым в от
ношении государственных займов, высту
пил профессор Карасев. Он -отметил, что 
трудящиеся Советского Союза понимают 
выгоду, которую принесет осуществление 
этого предложения народу и государству, 
п от всего сердца поддерживают его.

Собрание приняло резолюцию, одобряю
щую мероприятия партии и правительст
ва в отношении государственных займов.

Гигантский синхрофазотрон начал работу
ДУБНА Московской области. 10 апре

ля. Здесь в объединенном институте ядер- 
ных исследований запущен гигантский 
ускоритель элементарных частиц —  бин- 
хрофазотрон. Получаемые на нем потоки 
протонов уже «разгоняются» до энергии 
в 8,3 мил.лпарда электрояовольт. Таким 
образом, уже значительно превышены ре
зультаты, имеющиеся на крупнейших 
ускорителях заряженных частиц в Соеди
ненных Штатах Америки. Установка 
объединенного института ядерных иссле
дований рассчитана на сообщение прото
нам энергии в 10 миллиардов электроно-
БОЛЬТ.

Синхрофазотрон предназначен для ши
рокого круга исследований в области фи
зики атомного ядра. Благодаря высоким 
энергиям ускоряемых им протонов откры
ваются возможности для более глубокого 
проникновения в тайны микромира.

Б сооружении синхрофазотрона прини
мала участие большая группа советских 
ученых и инженеров различных специ
альностей. Крупный вклад в создание 
этого величайшего в мире ускорителя 
внесли также рабочие коллективы ряда 
заводов электротехнической и радиотех
нической промышленности.

Говорит коллектив 
манометрового завода

Рабочие Томского манометрового заво
да единодушно одобряют высказанное тов. 
Н. С. Хрущевым предложение Централь
ного Коми-тета КПСС и Советского правн- 
тельс-тва о прекращении с 1958 года 
подписки н.а государственные займы, о 
прекращении выплаты выигрышей по 
займам, об отсрочке погашения всех 
ранее выпущенных займов и о про
ведении в 1957 году последней подписки 
на заем в размере 12 миллиардов рублей.

Когда 10 апреля по радио передали 
речь тов. Хрущева на совещании работ
ников сельского хозяйства в г. Горьком, 
рабочие всех цехов завода начали горячо 
обсуждать высказанное Первым секрета
рем ЦК КПСС предложение.

На следующий день в цехах завода про
шли собрания, на которых обсуждалось 
предложение ЦК КПСС. Рабочие, инже
нерно-технические работники и служа
щие одного из наиболее крупных цехов 
завода —  четвертого —  единодушно под
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Прибытие е Москву Правительственно- 
партийной делегации Народной 

Республики Албании
11 апреля в Москву с дружественным визитом по приглашению Советского 

правительства и Центрального Комитета КПСС прибыла Правительственно-партий
ная делегация Народной Республики Албании.

С исключительной сердечностью и теплотой встретили москвичи представите
лей братского албанского народа. Улицы советской столицы, ведущие к Киевскому 
вокзалу, приняли в этот день праздничный вид. Встретить гостей на вокзале собра
лись рабочие и служащие московских предприятий, представители министерств, 
общественных организаций, члены дипломатического корпуса, сотрудники посоль
ства Народной Республики Албании в Москве, советские и иностранные журна
листы.

На вокзал прибыли товарищи Н. А. Булганин, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 
Б. М. Молотов, Н. С. Хрущев, Д. Т. Шепилов, П. Н. Поспелов, председатель Совета 
Министров РСФСР М. А. Яснев, министры СССР и другие официальные лица.

Поезд из Киева подходит к перрону. Руководители Советского правительства и 
Коммунистической партии сердечно приветствуют гостей, обмениваются с ними 
дружескими рукопожатиями.

Б составе Правительственно-партийной делегации Народной Республики Алба
нии —  Председатель Совета Министров Мехмет Шеху (глава делегации). Первый 
секретарь Центрального Комитета Албанской партии труда и член Президиума На
родного собрания Энвер Ходжа, Первый заместитель Председателя Совета Минист
ров Того Нуши, Первый заместитель Председателя Совета Министров и Председа
тель Государственной плановой комиссии Спиро Колека, секретарь Центрального 
Комитета Албанской партии труда Рита Марко, Министр иностранных дел Бехар 
Штюла, Министр просвещения и культуры Рамиз Алия, Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Народной Республики Албании в Советском Союзе Михаль Прифти.

Б честь прибытия делегации на перроне вокзала был выстроен почетный ка
раул и были исполнены государственные гимны Народной Республики Албании и 
Советского Союза.

На перроне вокзала Председатель Совета Министров Народной Республики Ал
бании Мехмет Шеху произнес речь, которую присутствующие встретили бурными 
аплодисментами.

Затем члены Правительственно-партийной делегации Народной Республики 
Албании и советские государственные деятели выходят на привокзальную пло
щадь, где их сердечно приветствуют сотни москвичей, садятся б автомашины 
и направляются к центру города.

(ТАСС).

Переговоры м ежду Правительственно-партийными 
делегациями Советсиого Союза и Народной 

Республики Албании
И  апреля в Москве, в Кремле, начались переговоры Правительственно-пар

тийной делегации Советского Союза с Правительственно-партийной делегацией На
родной Республики Албании.

С Советской стороны в переговорах принимают участие Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, член Президиума Берховного Совета СССР и Пер
вый секретарь Центрального Комитета КПСС Н. С. Хрущев, Первые заместители 
Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян и М. 3. Сабуров, Министр 
иностранных дел СССР А. А. Громыко, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР 
в Народной Республике Албании В. И. Иванов.

С Албанской сторны  в переговорах принимают участие Председатель Совета 
Министров Мехмет Шеху, Первый секретарь Центрального Комитета Албанской 
партии труда и член Президиума Народного собрания Энвер Ходжа, Первый заме
ститель Председателя Совета Министрв Того Нуши, Первый заместитель Председа
теля Совета Министров и Председатель Государственной плановой комиссии Спир  
Колека, секретарь Центрального Комитета Албанской партии труда Рита Марко, 
Министр иностранных дел Бехар Штюла, Министр просвещения и культуры Рамиз 
Алия, Чрезвычайный и Полномочный Посол Народной Республики Албании в Со
ветском Союзе Михаль Прифти.

В начале переговоров Н. А. Булганин сердечно приветствовал Правительствен
но-партийную делегацию Народной Республики Албании и в ее лице братский 
албанский народ. Мехмет Шеху выразил глубокую благодарность Советскому Пра
вительству и ЦК КПСС за приглашение посетить Советский Союз и за теплый дру
жественный прием, оказанный Правительственно-партийной делегации Народной 
Республики Албании.

Затем участники переговоров приступили к всестороннему обсуждению про
блем, интересующих обе страны.

Во время переговоров состоялся дружественный обмен мнениями по политиче
ским и экономическим вопросам, которые имеют важное значение для дальнейшего 
развития братских отношений между Советским Союзом и Народной Республикой 
Албанией. Участники переговоров обменялись мнениями также по вопросам, связан
ным с развитием современного международного положения.

Переговоры проходили в сердечной и братской обстановке.
В ходе переговоров по всем затронутым вопросам выявилось полное единоду

шие и взаимопонимание. Было принято решение поручить экспертам обеих делега
ций подготовить соответствующие предложения для рассмотрения на заседаниях 
делегаций.

Переговоры будут продолжены.

держали инициативу горьковских заводов 
«Красное Сормово» и автомобильного.

—  Мы никогда не жалели средств^ для 
родного государства, знали, что займы, 
которые мы ему предоставляли, идут на 
укрепление нашей страны. И теперь мы 
с радостью поддерживаем новое мероприя
тие партии и нравительства, —  говорит 
тов. Зубов, начальник цеха. —  Я охотно 
подпишусь на заем 1957 года и призы
ваю всех сделать это.

Быступивпгие контролер тов. Попова, 
револьверщик тов. Чудин также одобрили 
предложение о прекращении подписки на 
займы и замораживании ранее выпущен
ных займов. Затем было принято поста
новление, в котором сказано:

«Мы, рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие цеха 4, одоб
ряем предложение ЦК КПСС и Советского 
правительства о прекращении с 1958 го
да подписки на государственные займы, 
об отсрочке погашения займов предыду
щих лет, а также о выпуске в 1957^году 
заГгма в сузъме 12 миллиардов ру'блей».

Постановление работниками цеха было 
принято единогласно.

Такие же собрания прошли и в других 
цехах завода.

Единодушное
одЪбрение

Рабочие, служащие, инженерно-техни
ческие работники швейной фабрики № 5 
единодушно одобряют предложения ЦК 
КПСС и Советского правительства, выска
занные Первым секретарем ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущевым, о превращении с 1958  
года подписки на заем, о прекращении 
выплаты выигрышей по займам, а также 
об отсрочке погашения займов.

На состоявшемся митинге начальник 
экспериментального цеха тов. Немов ска
зал:

— Я одобряю предложения, высказан
ные Н. С. Хрущевым в речи на совеща
нии работников сельского хозяйства 
Горьковской, Арзамасской, Кировской об
ластей, Марийской, Мордовской и Чуваш
ской АССР, и призываю всех рабочих 
поддержать эти предложения.

Мы знаем, что для дальнейшего движе
ния вперед наше государство нуждается 
в средствах. Деньги, данные нами 
взаймы, пойдут на строительство боль
ниц, детских садов и жилищное строи
тельство. Бее это делается для того, что
бы нам жилось еще лучше.

Слово берет председатель фабкома тов. 
Михалева.

—  Мы все подпишемся на заем 1957  
года и "лдим взаймы государству сред
ства, необходимые для дальнейшего 
улучшения жизни трудящихся.

На митинге, выступили работница цеха 
№ 1 тов. Скворцова, швея тов. Марку- 
.това, которые также одобрили предложе
ния Центрального Комитета партии и 
Советского правительства.

f
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Т о м с к и й  С о в е т  р а б о ч и х  
д е п у т а т о в

После победы Февральской 
буржуазно-демократической рево
люции в России повсюду наряду 
с органами власти буржуазного 
Временного правительства стали 
возникать органы народной вла
сти — Советы. Были созданы 
Советы и в Томске.

29 марта (11 апреля) 1917 го
да состоялось первое организаци. 
онное собрание Томского Совета 
рабочих депутатов. Одним из ак
тивных организаторов Совета ра
бочих депутатов был большевик 
Алексей Иванович Беленец. До 
избрания исполкома он был пред
седателем Совета.

В течение нескольких дней 
шла деятельная работа по окон
чательному формированию Сове
та. 9 (22) апреля на собрании де
путатов был принят Устав и из
бран исполнительный комитет. 
Председателем исполнительного 

иомитета Совета рабочих депута
тов был избран большевик В. Н. 
Чепалов, членом исполкома —■ 
большевик И. Л. Наханович. Од
нако на первых порах большин
ство мест в исполкоме Совета за
няли меньшевики и эсеры.

Результатом эсеро-меньшеви- 
стского засилия в Совете рабочих 
депутатов явилось то, что он 
проводил вначале политику со
глашения с буржуазией.

Под давлением рабочих и бла
годаря настойчивости большеви
ков Совет рабочих депутатов при
ступил к введению на предприя
тиях города 8-часового рабочего 
дня. Это вызвало яростное сопро
тивление предпринимателей. Из- 
за предательства меньшевиков и 
эсеров Совет оказался бессиль
ным осуществить введение 8-ча
сового рабочего дня. _

Эсеры и меньшевитш, пробрав
шиеся в Совет рабочих депутатов, 
по существу действовали в инте. 
ресах буржуазии, а не трудящих
ся.

Июльские события в Петрогра
де и контрреволюционный заго
вор Корнилова еще раз со всей 
убедительностью показали, что 
Временное буржуазное прави
тельство ведет линию на ликви
дацию революционных завоева
ний. а эсеры и меньшевики явля
ются его прямыми пособниками. 
Волна возмущения прокатилась 
по всей стране.

В эти дни большевики Томска 
усилили борьбу с меньшевиками 
и эсерами за массы и большеви
зацию Советов. В городе прошли 
многочисленные митинги и собра
ния рабочих и солдат, на которых 
принимались большевистские ре. 
золюции.

,В конце августа— начале сен
тября 1917 года в Томске состоя
лись перевыборы Совета рабочих 
депутатов. Большинство мест по
лучили большевики. Председате
лем Совета был избран больше
вик В. М. Клипов. 2 сентября 
1917 года состоялось собрание 
переизбранного Совета рабочих 
депутатов совместно с Централь
ным бюро профессиональных со
юзов города.

Собрание приняло большевист
скую резолюцию, в которой отме
чалось, что необходимо «немед
ленное прекращение всякого со
глашательства с буржуазией». Ре
золюция требовала немедленного 
перехода власти в руки револю, 
ционной демократии в лице Сове, 
тов рабочих, солдатских и кре
стьянских депутатов, разгона 
гнезда контрреволюции — Госу
дарственной думы и Государст
венного совета.

Вечер коллектива завода ,,Цинамо** 
в Колонном зале Дома союзов

1 1 гытреля- в Еолошом зале Дома сою
зов состоялся вечер коллектива москов
ского завода «Динамо», организованный 
в связи с подготовкой к 40-летию Вели
кой Октябрьской социалистической рево
люции.

В зале участники революции 1917 го
да, кадровые рабочие завода и молодежь. 
В президиуме собрания —  член Прези
диума ЦК КПСС М. Г. Первухин, секре
тарь ЦК и МГК КПСС Е. А. Фурцева, ми
нистр электротехнической промышленно
сти И. Т. Скиданенко.

Кратким вступительным словом вечер 
открыл председатель завкома профсоюза 
В. Барсуков.

С  ̂ воспоминаниями о революционной 
борьбе динамовцев выступил старейший

рабочий предприятия, участник стачек и 
забастовок, ныне заместитель директора 
завода Г. Моргунов. С большим интересом 
слушали собравшиеся его рассказ о при
езде на завод, на празднование 4-й го
довщины Великого Октября, Владимира 
Ильича Ленина.

Затем слово было предоставлено быв
шей станочнице завода, члену Комитета 
советских женшин поэтессе Е. Шеве
левой, писателю А. Первенцеву, который 
также работал на «Динамо».

Тепло встреченный собравшимися на 
вечере выступил М. Г. Первухин.

Вечер закончился большим концертом 
артистов московских театров с участием 
воспитанников художественной самодея
тельности завода «Динамо».

____ _ _________ (ТАСС).

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР
о П Р И С В О Е Н И И  З В А Н И Я  Г Е Р О Я  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю З А  

т о в .  Б Е Л О У С О В У  Л .  Г .
За образцовое выполнение боевых заданий командования в годы Великой Оте

чественной войны и проявленные при этом доблесть и геройство присвоить 
тов. Белоусову Леониду Георгиевичу звание Героя Советского Союза с вручением 
ордена Ленина и медали «Золотая Звезда».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К . ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Взрховного Совета СССР 
I' М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Ерем,ль,
10 апреля 1957 г.

Чествование Героя Советского Союза 
Л. Г. Белоусова

ЛЕНИНГРАД, 11 апреля. (ТАСС). Се
годня в конференц-зале Центрального 
военно-морского музея собрались науч
ные работники музея, моряки Балтики, 
представители общественности города. 
Здесь состоялось чествование мужествен
ного воина военно-воздушных сил, про
славленного морского летчика Леонида 
Георгиевича Белоусова. Вчера Указом 
Президиума Вер.ховного Совета СССР за 
образцовое выполнение боевых заданий в 
годы Великой Отечественной войны ему 
присвоено звание Героя Советского Сою
за.

Начальник ичзея полковник Ф. И. Де
мидов огласил Указ и рассказал о боевом 
пути Белоусова. Героический воин, офи
цер военно-морской авиации, он самоот
верженно бился с врагом в 1941 году в

дни обороны военно-морской базы Ханко. 
Потом командовал истребительным пол
ком, который прикрывал с воздуха зна
менитую «дорогу жизни» 'на Ладожском 
озере. Там Белоусов потерял ноги. После 
длительного лечения этот замечательный 
человек, коммунист, верный сын своего 
народа вновь начал летать на боевых са
молетах.

С приветствиями к герою обратились 
военные летчики генерал-майор (). С. Бес
сонов, Герой Советского Союза пол
ковник П. А. Пилютов, Герой Советского 
Союза генерал-майор П. И. Павлов, контр- 
адмирал П. U. Бельский и другие.

Л, Г. Белоусов в ответном слове горя
чо благодарил Коммунистическую пар
тию, Советское правительство, народ за 
высокую награду.

К советско-китайским торговым 
отношениям

В результате успешно закончившихся 
советско-китайских торговых переговоров 
11 апреля 1957 года в Москве подписан 
Протокол о товарообороте между Союзом 
Советских Социалистических Республик 
и Китайской Дородной Республикой на 
1957 год.

Протокол включает широкий круг то-, 
варов, поставляемых для нужд народного 
хозяйства обеих сторон. Советский Союз 
будет поставлять в Китай в 1957 году 
металлорежущие станки и кузнечно-прес
совое оборудование, нефтебуровое и гор- 
ношахтное оборудование, оборудование и 
материалы для проведения гео-догоразве-

дочных работ, электротехническое обору
дование, экскаваторы, приборы, • нефть и 
нефтепродукты, прокат черных и цвет
ных металлов, химические товары, меди
цинские инструменты и медикаменты и 
многие другие товары.

Китайская Народная Республика в 
1957 году будет поставлять в Советский 
Союз вольфрам, молибден, олово, ртуть и 
концентраты цветных металлов, цемент, 
серу, химические товары, тунговое масло, 
шерсть, шелк-сырец, шерстяные, шелко
вые ткани, трикотаж, щетину, соевые 
бобы, рис, чай, табак, цитрусовые, ку
старно-художественные изделия и другие 
товары.

Обсуждение тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева 
„О дальнейшем совершенствовании организации управления

промышленностью и строительством"
10 апреля состоялось совещание пар

тийных, профсоюзных, комсомольских 
работников, ученых, хозяйственных ру- 
кошодителей и инженерно-технических 
работников промышленных предприятий, 
созванное Томским обкомом КПСС. На 
совещании были обсуждены тезисы док
лада тов. Н. С. Хрущева «0 дальнейшем 
совершенствовании организации управле
ния промышленностью и строительст
вом».

Секретарь Томского обкома КПСС тов. 
Федосеев в своем докладе внес для обсуж
дения некоторые конкретные предложе
ния.

Докладчигк сказал, что трудящиеся 
Томской области с единодушным одобре
нием встретили тезисы доклада тов.
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершен
ствовании организации управления про
мышленностью и строительством».

—  Томская область, —  сказал 
докладчик, —  имеет богатые при
родные сырьевые ресурсы для раз
вития лесной, рыбной, а также дру
гих отраслей промышленности. Область 
с ^каждым годом дает все больше 
и больше госудафству разнообразной про
дукции. Валовая про.тукция всей про-
мышленагости в 1956 году возросла по 
сравнению с 1944 годом в 3,4 паза, а по 
сравнению с 1940 годом —  в 6,5 раза. 
Объем лесозаготовок возрос по сравнению 
с 1940 годом в 5,4 раза, лесопиления и 
деревообработки —  в 2,5 раза.

В настоящее время Томская область 
имеет многоотраслевую промышленность. 
В этом году начинается строительство 
многих новых предприятий союзной про
мышленности, которые долашы вступить 
в эксплуатацию в течение шестого пяти
летия.

В Томской области открыто крупней
шее в 1шре месторождение железа, и уже 
в этом году решено провести це
лый ряд геологосъемочных, поисковых, 
гидрогеологических и инженерно-геологи
ческих исследований. Наличие крупного 
месторождения железных руд позволит ор
ганизовать крупную мeтaллypгичecкy^ю 
базу, в Томской области. Богатые Зстпасы 
Каменских известняков и мертелей позво
ляют организовать щюизводство цемента;

Город Томск по праву считается горо
дом вузов. Поэтому вопрос подготовки 
специалистов для бурно развивающейся 
промышлегшости может быть успешно 
решен.

Все это позволяет внести предложение 
о необходимости создания Томского эко
номического района. При решении этого 
вопроса надо также учесть отдаленность 
и территориальную разбросанность обла
сти. Может быть предложена следующ.ая 
схема управления промышленностью и 
ствоительством Томского экономического 
района.

Аппарат Совета народного хозяйства 
должен иметь отделы: труда и зарплаты, 
планово-экономический, оперативного 
учета, финансовый и арбитраж, техни
ческий, организации производства, капи
тального строительства, бухгалтерии с 
контрольно-ревизионной группой, отдел 
кадров и управление делами, отдел геоло
горазведочных рабо-т и проектный ин
ститут.

Целесообразно создание коллегии Сове
та народного хозяйства с правами и обя
занностями, примерно, такими же, каки
ми в настоящее время пользуются колле
гии министерств. При Совнархозе соз
дается технико-экономический Совет с 
функциями, которые изложены в тези
сах доклада тов. Н. С. Хрущева.

Основная работа по руководству пред
приятиями и строительством должна 
быть сосредоточена в подчиненных Сов
нархозу комбинатах, трестах, производ
ственных объединениях, построенных по 
отраслевому принципу. Учитывая кон
кретные условия Томской области, можно 
предложить создание восьми отраслевых 
хозяйственных объединений.

Должен быть создан лесопромышлен
ный комбинат «Томлее», в состав которо
го доллены войти все леспромхозы ныне 
существующего комбината «Томлее», обл- 
топпрома. всех ведомств, все предприят.чя 
треста «Обьлес.осплав».

В трест лесопильной и деревообрабаты
вающей промышленности должны войги 
все лесопильные заводы области, спичеч
ная и карандашная фабрики и некоторые 
другие предприятия местной промышлен
ности.

Затем необходимы управление электро
технической и радиотехнической про
мышленности, управление металлообраба
тывающей промышленности, упра.вления 
пищевкусовой промышленности и легкой 
промышленности.

На базе всех существующих в Том
ской области строительных организаций 
целесообразно создать единое территори
альное управление строительства и про
мышленности строительных материалов.

В составе Совнархоза целесо'образно 
создать управление по снабжению и сбы
ту с Сетью специатизированных мате
риально-технических баз п складов.

I В системе Совнархоза следует органи
зовать единую транспортную организа
цию —  автотрест, который должен цент
рализованно производить все перевозки 
грузов.

Предлагаемая структу’ра Совета народ
ного хозяйства обеспечит приближение 
руководства промышленностью и строи
тельством К предприятиям и стройкам, 
сделает руководство более конкретным и 
оперативным.

Облисполком будет осуществлять руко
водство местной промышленностью через 
отделы местной промышленности, пи
щевой промышленности и Совет промыс- 
Л01ЮЙ кооперации. Необходимо сохранить 
при облисполкоме ремонтно-строительный 
трест и проектно-сметную контору.

После доклада тов. Федосеева развер
нулись прения,.в ходе которых участни
ки совещания горячо одобрили тезисы 
доклада тов. Н. (]. Хрущева «О дальней
шем совершенствовании организации уп
равления промышленностью и строитель
ством», внесли свои предложения по 
улучшению управления промышлвп- 
ностыо и строительством.

Участники совещания прпзнал:и целе
сообразным создание Томского экономи
ческого района.

Первым в прениях выступил тов. Бы
ков. Он указал на необходимость улуч
шения ■ кооперирования предприятий. 
Отметив большие перспективы развития 
промышленности в нашей области, он 
сказал, что организация Совнархоза в 
Томске будет способствовать дальнейшему 
совершенствованию руководства промыш
ленностью и строительством. Он также 
указал на целесообразность перевода из 
Москвы и Ленинграда в Сибирь некото
рых научно-исследовательских институ
тов.

Тов. Быков предложил укрупнить мел
кие цехи на заводах, ликв!ИдИ'ровать не
которые звенья в управлении предприя
тиями.

—  Все советские люди, —  сказал в 
своем выступлении профессор тов. Бута
ков,—  с большим удовлетворением встрс- 
тп.ти тот факт, что тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершен
ствовании организации управления про
мышленностью и строительством» выне
сены на всенародное обсуждение. В тези
сах доклада выражена забота Коммуни
стической партии о дальнейшем расцвете 
социалистической промышленности.

Тов. Бутаков одобряет предложение о 
создании в Томской области Совнархоза. 
Для этого, говорит он, в нашей области 
есть все данные.

Основное богатство нашей области —  
лес. Мы даем государству ежегодно не
сколько миллионов кубометров леса. Од
нако лес вывозится в другие районы на
шей страны в основном в сыром виде. 
Необходимо расширить в нашей области 
лесообрабатывающую промышленность.

Большие перспективы в Томской обла
сти и по использованию других местных 
ресурсов. Недавно в области открыто 
крупное месторождение железной руды. 
Б.тизость Кузбасса с его огромными запа
сами каменного угля' создает реальную 
возможность создать в ближайшие годы в 
нашей области металлургическую про
мышленность.

I
Директор манометрового завода тов. 

Баранов отметил, что обсуждение тезисов 
доклада тов. И. С. Хрущева всеми трудя
щимися нашей страны является новым 
свидетельством тесной связи Коммуни
стической партии и Советского прави
тельства с народом.

Организация Совнархозов позволит 
лучше решить вопросы кооперации и спе
циализации предприятий.

Далее тов. Барано'в говорит о необхо
димости расширения прав руководителей 
предприятий. По его мнению, предприя
тие должно получать задания только по 
основным показателям —  план изделий в 
номенклатуре, задание по пропзво.дитель- 
носги труда, по снижению себестоимости 
продукции и некоторым другим показате
лям. Это повысит ответственность руко
водителей предприятий и вместе с тем 
откроет большие возможности .для исполь
зования всех производственных ррзервов.

По мнению тов. Баранова, в Томской 
области необходимо создать Совет народ
ного . хозяйства; наша область занимает 
большую площадь и находится вдали от 
центральной части страны, она имеет 
развитую промышленность, кроме имею
щихся крупных предприятий строятся 
новые заводы и фабрики.

Оценивая предложенную схему управ
ления экономическим районом, тов. Бара
нов сказал, что, по его мнению, она 
принципиально правильна, но имеет и 
некоторые недостатки. В частности, он 
отмстил чрезмерно большое количество 
управлений и отделов Совнархоза.

Тов. Баранов считает, что автотранс
порт области должен быть подчинен не 
Совнархозу, а облисполкому.

Ректор Томского государственного уни

верситета тов. Бунтин сказал, что уче
ные университета, осуж дая тезисы до
клада тов. Н. С. Хрущева, горячо одобря
ют намеченные партией и правительст
вом мероприятия по дальнейшему совер
шенствованию руководства промышлен
ностью и строительством и выражают 
глубокую уверенность в том, что выпол
нение их предопределит новый этап в 
развитии социалистической экономики 
нашей страны.

—  Нецелесообразно, —  говорит тов. 
Бунтин, —  создавать экономический рай
он, объединяющий Томскую, Кемеровскую 
и Новосиоирскую области. Нет основа
ний для создания крупных эконо
мических районов в Сибири, таких, 
например, как Западно-Сибирский, Во
сточно-Сибирский и Дальне-Восточ
ный. Это может привести к органи
зации Советов народного хозяйства, недо
статочно оперативных в своей работе и 
громоздких- по структуре.

В условиях Сибири правильно будет 
организовать Советы народного хозяйст
ва, придерживаясь административного де
ления по областям. Следует создать Совет 
народного хозяйства и в Томской обла
сти, которая располагает промышлен
ностью, значительными природными бо- 
гатствалш —  лесом, железной рудой, 
строительными материалами, является 
крупным центром но подготовке кадров.

По мнению тов. Бунтина, в ведение 
Совнархозов должно перейти большинство 
проектных, научных и конструкторских 
организаций, находящихся в настоящее 
время в подчинении союзных и союзно
республиканских министерств. Также не
обходимо при Совнархозах организовать 
специальные центральные промышлен
ные лаборатории, которые должны прово
дить экспертизные и аналитические ра
боты, связанные с изучением промыш
ленного сырья и качества продукция, 
выпускаемой предприятия.ми.

Создание Совнархозов будет способст
вовать преодолению ведомственных барь
еров и в развитии науки, по.может пре
одолеть разобщенность в деятельности на
учно-исследовательских учреждений и 
вузов, облегчит, внедрение в нроизводство 
достижений ученых.

Прп обсуждении тезисов доклада тов. 
Н. (i. Хрущева научные работники уни
верситета высказали предложение об ор
ганизации в городе Томске крупного гео
логического научно-исследовательского 
института. Выражено также полселание о 
более правильном размещении научно- 
исследовательских институтов Западно- 
Сибирского -филиала Академии наук 
СССР.

Директор Томского электромеханиче
ского завода тов. Паточкин высказывает
ся за создание Томского экономического 
района.

Тов. Паточкин, в принципе согласив
шись со схемой организации управления 
Томского экономического района, говорит, 
что схема несколько громоздка и в ней 
не совсем учитываются специфические 
особенности области.

Речь сейчас идет о перестройке всей 
системы управления промышленностью и 
строительством. Поэтому нул;по всемерно 
сократить период реорганизации.

Директор Томского политехнического 
института тов. Воробьев также считает, 
что нужно создать в Томске экономиче
ский 'район. По его мнению, одним из су
щественных аргументов в пользу этого 
является тот факт, что Томск является 
крупным научным центром и центром 
подготовки кадров.

Выступающий подверг критике проект 
организации управления Томского эконо
мического района. Он считает, что схема, 
хотя и в меньшем масштабе, копирует 
принципы старого управления, которые 
создавали ведомственные барьеры. Схема 
предполагает много административно-уп
равленческих должностей, наличие кото
рых не оправдано интересами дела.

Тов. Воробьев считает, что для улуч
шения руководства промышленностью и 
строительством необходимо расширить 
нрава директоров предприятий с тем, 
чтобы они могли проявлять больше ини
циативы в улучшении работы предприя
тий и строек.

Начальник комбината «Томлее» тов. 
Асланов считает, что предложенная схе
ма управления экономическим районом в 
основном приемлема, но она из.тишне 
громоздка и может быть значительно уп
рощена. Так, целесообразнее в лесопро
мышленный комбинат включить пред
приятия лесопильной и лесообрабатываю
щей промышленности..

Тов. Асланов согласен с предложением 
о необходимости расширить права дирек
торов предприятий.

Председатель Томского облсовпрофа 
тов. Шеляков вносит некоторые предло
жения по совершенствованию структуры 
профсоюзных организаций. По мне.нию

выступающего, нужно' объединить не
сколько областных профсоюзных органи
заций. В частности, было бы целесооб- 
ра-зяо создать профорганизацию работни
ков машиностроения, куда бы вошли ра
бочие многих промышленных предприятий 
союзного подчинения, которые сейчас вхо
дят в различные профсоюзные организа
ции. Профсоюзную организацию работни
ков коммунального хозяйства следовало 
бы объединить с организацией работни
ков госучреждений. Следует поставить 
вопрос о создании одного профсоюза стро
ителей.

Тов. ПГеляков, кроме того, предлагает 
создать отдел охраны труда при облсов- 
профе вместо технической инспекции при 
отдельных обкомах пгюфсоюзов.

В своем выступлении секретарь Киров
ского райкома КПСС тов. Васюков отме
тил, что на предприятиях, в учебных за
ведениях и в учреждениях Кировского 
района с большой активностью про.ходит 
обсуждение тези'сов дощдада тов. 
Н. С. Хрг̂ шщва.

Тов. Васюков говорит о необходимости 
пересмотреть ныне существующую струк
туру управления на предприятиях и лик
видировать мелкие, ненужные звенья.

Тов. Васюков поддерживает предложе
ние о создании в нашей области Совета 
народного хозяйства. Он говорит, что схе
ма,' предложенная докладчиком, далека от 
совершенства и требует дальнейшей кон
кретизации.

Перестройка управления промыш.ден- 
ностыо еще выше поднимает роль пар
тийных организаций в руково.дстве хо
зяйством. Сейчас неотложной задачей 
парторганизаций является улучшение 
расстановки и воспитания кадров, рас
пространения передового опыта, внедре
ния в производство достижений науки и 
техники. Решение этих задач потребует 
дальнейшего совершенствования методов 
партийной работы.

Главный инженер строптреста !М 97 
тов. Ж илкин поддержал предложение об 
объединении всех строительных органи
заций области. Он высказался за иеоб- 
ходимрсть организации трестов по строи
тельству промышленных предприятий, 
жилищ, сельского строительства и ДФУ- 
гих, которые были бы подчинены одно
му управлению. Необходимо организовать 
трест строительных материалов.

В Томске есть большая пот1>еоность в 
создании строительного проектного ин
ститута, который бы обеспечил типовое 
строительство жилых и культурно-быто
вых объектов.
■ Слово предоставляется секретарю Вок
зального райкома КПСС тов. Грановесову. 
Он поддерживает предложение о создании 
Томского экономического района, рак од
ного из перспективных, предлагает вне
сти в схему управления экономическим 
районом поправки, которые бы наиболее 
полно учли специфику об.тасти.

Неотложной задачей является объеди
нение многих мелких промышленных 
предприятий. Нужно, например, в городе 
Томске объединить все мебельные пред
приятия и артели. То же самое нужно 
сделать с двумя фабриками, которые про
изводят макароны. ,

Совершенно правильно ставится вопрос 
о расширении прав директоров предприя
тий, нужно повышать огветсгвешшсть 
кадоов за порученное дело.

Слово предоставляется секретарю Том
ского горкома КПСС тов. Духнину. Он 
говорит, что трудящиеся г. Томска еди
нодушно поддерживают мероприятия пар
тии и правительства по дальнейшему со
вершенствованию управления промыш
ленностью и строительством.

Создание Совнархоза затронет и 
структуру управления на предприятиях. 
Несомненно, что отдельные цехи придет
ся слить в более крупные. Эго, напри
мер, относится к электроцехам, вообще 
вспомогательным цехам. Должна' изме
ниться и структура промышленности. 
Сейчас Б нашей области ведущей от
раслью является лесная промышленность. 
А в городе Томске промышленные пред
приятия для лесозаготовителей никаких 
изделий не выпускают. Видимо, наши 
предприятия должны выпускать продук
цию и для лесозаготовителей.
J Тов. Духнин одобряет схему управле

ния экономическим районом, вносит пред
ложение слить отдел труда и зарплаты и 
отдел организации труда,облпроект вклшт 
чить в ведение Совнархоза.

На совещании так:ке выступили про
фессор Томского университета тов. Кесез- 
них, председатель Томского горисполкома 
тов. Давыдов, управляющий «Томскэнер
го» тов. Кочергина, начальник областно
го управления местной промышленности 
тов. Тиркунов, директор Томского завода 
режущих инструментов тов. Архипов, уп
равляющий трестом «Обьл&сосилав» тов. 
Орлов.

На совещании выступил первый сек
ретарь Томского обкома КПСС тов. Моск
вин.

УЧЕНЫЕ г. ТОМСКА ОБСУЖДАЮТ ТЕЗИСЫ ДОКЛАДА га. К. С. ХРУЩЕВА
В томских вузах проходит оживленное 

обсуждение тезисов доклада Н. С. Хруще
ва «О дальнейшем совершенствовании ор
ганизации управления промышленностью 
и строительством».

В ходе обсуждения научные рабоптоки 
выступают с многочисленными предложе
ниями, направленными на дальнейшее 
развитие промышленности и строительст
ва в нашей стране.

В ходе обсуждения тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева на кафедре теоретических 
основ электротехники Томского политех
нического института внесено предложе
ние об организации в крупных политех
нических вузах планово-экономических 
факультетов,' которые мог.ти бы готовить 
необходимые для нашей промышленности 
и строительства кадры.

Ставится также вопрос о необходимо
сти ввести в учебные планы техниче
ских вузов курс —  основы планирования

хозяйства, организация сбыта и снабже
ния. Это позволит резко улучшить эко
номическую подготовку будущих инжене
ров.

На собрании работников кафедр гор- 
'ной механика, горных матин и руднич
ного транспорта политехнического инсти- 
-П'та отмечалось, что в нашей стране су
ществует несколько заводов, выпускаю
щих вентиляторы местного проветрива
ния, в том числе Томский электромехани
ческий завод. Следует объединить их, 
оставив один завод в европейской части 
СССР и второй —  для обслуживания 
предприятий Сибири и Дальнего Востока. 
Научно-исследовательская и рационализа- 
торскан работа на этих заводах должна 
вестись согласованно, нельзя допускать в 
ней разобщенности.

На кафедре сонротивления материалов 
политехнического института предложили 
при Совнархозах создать комиссии ао

контролю за качеством продукции.
На общем собрании коллектива науч

ных работников и служащих геолого
разведочного факультета политехническо
го института внесено предложение, в ко
тором указывается, что при создании 
Совнархозов, обладающих экономическими 
и административными полномочиями, нет 
необходимости иметь Мипиттерство гео
логии и охраны недр С(Х)Р. Координа
ционные центры по геологическим рабо
там следует перенести в экономические 
райо'ны и тем са.чым устранить межве
домственный параллелизм в работе и из
лишнее расходование государственных 
средств.

Научные работники Томского электро
механического института инженеров же
лезнодорожного транспорта считают, что 
о-ткрытие крупнейших в мире запасов 
железных руд в области позволит создать 
мощную ыета.1лургическую базу, которая

может стать центром нового экономиче
ского района. Кооперирование промыга- 
ленности в пределах экономического рай
она потребует ускоренного строительства 
железных дорог. С этой точки зрения 
создание железнодорожной линии с выхо
дом из Томска на Юргу следует считать 
весьма целесообразным.

Высказан ряд предложений о ликвида
ции ведомственных барьеров в транспорт
ном машиностроении. Так, постройку 
подвижяого состава для железных дорог 
сейчас осуществляют министерства путей. 
сообщения, электротехнической промыш
ленности и транспортного машинострое
ния. Согласование между этими . мини
стерствами различных вопросов проекти
рования зачастую длится дольше, чем 
постройка новых видов подвижного соста
ва.

т

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



IJyiSem , i s  щ реля 1 9 5 7 г. 7̂  73  (1 0 1 8 1 ) К Р  A C H O . E 3 Н А М Я

ПРДКГИЧЕСКДЯ ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА Изучай, соавнивай, првмвкяй у вебя!

1, Прошел год
Год тому назад воххозттки колхоза 

вмени Калинина, Кожевниковского рай
она, побывали на ферме сельхозартели 
«Победа». Это посещение подсказало им 
ряд практических решений, с помощью 
которых можно было увеличить надои 
молока. Как помогли им добрые советы 
земляков? Редакция нашей газеты прове
ла совещание работников молочно-товар
ной фермы колхоза имени Калинина. На 
совещание, кроме работников животновод
ства колхоза имени Калинина, прибыл их 
старый _ з̂накомый— заведующий молочно
товарной фермой колхоза «Победа» тов. 
Мухин, присутствовали также директор 
Уртамской МТС тов. Ермаков, представи
тель районной плановой ко.миссии тов. 
^Кондратьев.

Вот что сообщил на этом совещании 
заместитель председателя ко.лхоза имени 
Еалинпна тов. Маломощенко.

—  В 1955 году надой молока на каж
дую фуражную корову в нашем колхозе 
составил 1.756 килограммов. А доярки 
колхоза «Победа» в тот год получили от 
каждой фуражной коровы по 2 .448  кило
граммов молока. В чем дело? —  спра
шивали мы себя. Ведь ворогов мы имели 
достаточно, а молока получили намного 
меньше. И вот в феврале прошлого года 
было решено направить на молочно-то
варную ферму колхоза «Победа» группу 
доярок во главе с членом правления, 
чтобы посмотреть, как в колхозе «Побе
да» добиваются высоких надоев.

Недолго бькти в «Победе» наши деле
гаты, но увидели они многое. На совеща
нии работников животноводства, которое 
было по-гом созвано в нашем колхозе, мы 
пришли к единому мнению о необходимо
сти перестроить работу на молочно-то
варной ферме.

Доярки тт. К уоияа, Кудрявцева и 
друтие увидели, что рацион коров в кол
хозе «Победа» составляется в зависимо
сти от индивидуальных особенностей и 
продуктивности животного. У нас же вы
дача кормов не ставилась в заВ1Испмоеть 
от того, сколько корова дает молока. Мы 
п&реняли порядок кормления коров у 
доярок колхоза «Победа». Он целиком се
бя оправдал.

Наши доярки обратили внпматге на 
строгое соблюдоипе рациона. У нас де
лалось иначе. В один день коровы полу
чали силоса больше, чем нужно, и даже 
яе поеда.тп его, а в другие дни не вп,де- 
ли его совсем. Так же обстояло дело и со 
скармливанием други.х кормов. На
дой постоянно колебался. Кормов коро
вам скармливали много, а нужной отдачи 
не получали. По-иному в «Победе» был 
организован труд доярок. У нас они сами 
забирали корма от фуражира и переноси
ли их на ферму, на что тратили очень 
много времени, а в «Победе» ату работу 
выполняли скотники. Мы освободили доя
рок от несвойственных им обязанностей.

В нашем колхозе до 1956 года часто 
менялись доярки, заведующие фермами и 
другие работники. Получалось это пото
му, что на ферму часто подбирались лю
ди без особого разбора —  согласен и лад
но. А в «Победо» кадры работников мо
лочно-товарной фермы подопоаны хорошо, 
потому они и устойчивы. Н мы решили 
в последний раз пересмотреть состав ра
ботников молочно-товарной фермы и тех, 
кто работал плохо, з.амгн.ить.. подобрать 
вместо них людей, которые бы оправдали 
н ате доверие.

Так и сделали.
Руководство молочно-товарной фермой 

было поручено коммунисту тов. Василье
ву. С первых дней он энергично взялся 
за наведение порядка на ферме. Прора
ботав некоторое время, он сам съездил в 
колхоз «Победа» и еще раз детально 
ознакоми.дся с существующей там орга
низацией труда.

В колхозе «Победа» проводится боль
шая и кропотливая работа по улучшению 
молочного стада. Кое-что в этом направ
лении удалось сделать и нам. Мы за.ме- 
вили старых малопродуктивных коров 
нетелями, выращенными в своем хозяй
стве от лучших коров. Ремонт стада мы 
проводили и раньше. Однако объем этой 
ряпоты в прошлом был невелик. А в 
1956 году мы заменили 11 коров и, кро
ме того, пополнили стадо 29 нетелями. 
Таким образом, то.дько за гол стадо коров 
в колхозе увеличилось на 15' процентов. 
На 1 октября 1956 года у нас насчиты
валось 222 коровы —  по 4,8 коровы на 
100 гектаров сельскохозяйственных уго
дий. а всего крупного рогатого скота —  
по 14,8 головы. До ковца животноводче
ского года мы думаем пополнить молоч
ное стало еще 30— 35 нетелями. На фер
ме почти полностью ликвидированы яло- 
воеть коров и ОТХОД телят.

Гвеличенпе поголовья коров, повыше
ние пх продуктивтгпгтп да.ли возможность 
увеличить валовой надой молока. За 
проньаый гол мы получили по 83,8  цент
нера молока на 100 гектаров сельскохо-

т р е ч а  на ф е р м е
зяйствешых угодий. Надой молока от од
ной фуражной коровы по 'сравнению с 
1955 годом увеличился на 162 килограм
ма и состав1Ил 1.918 килограммов.

По надоям молока на ко'рову мы от 
колхоза «Победа» сильно отстаем. За 
прошлый год у них надои молока соста
вили по 2.853 килограимма на корову. 
Но коров _у них меньше нашего. На 1 ок
тября 1956 года на 100 гектаров сель- 
скохоз,яйственных угодий у вас, тов. Му
хин, приходилось по 9,4 головы крупно
го рогатого скота, в том числе по 3,3  
коровы. Поэтому и молока на 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий надое
но только 81,4  центнера.

По примеру колхоза «Побе’да» и по 
рекомендации районного экономического 
со'вета мы ввели дополнительную денеж
ную оплату труда доярок. Надои молока 
по сравне,нию с прошлым годом увеличи
ваются.

Мы ДО.ЛЖНЫ выполнить обязатель
ства, принятые в соревновании в 
чееть 40-й годовщины Великого Октября, 
и обеспечить резкое увеличение произ
водства- молока. Давайте посоветуемся, 
что для этого надо еще сделать.

2 На достигнутом 
*не останавливаться

Разговор пошел о том, как лучше ис
пользовать имеющиеся резервы для уве
личения производства молока.

—  Главным в борьбе животноводов на
шего колхоза за высокие надои молока 
остается задача создания прочной кор
мовой базы, — сказал тов. Маломощен
ко. —  Естественные пастбища, как вы 
знаете, бедные, да и пх не хватает. Нам 
надо обязательно в этом году заложить не 
менее 10 тонн кукурузного силоса на 
каждую корову. Правлекие колхоза pennij 
•ТО пересмотреть и расширить кормовой 
севооборот. В прошлом году мы сеяли на 
зеленку 37 гекта1ров гороха с овсом. В 
этом году решили увеличить эти посевы 
до 93 гектаров, больше посеять турнепса, 
посадить картофеля. Еукурузы намерены 
посеять 1 4 0 -гектаров, но урожай зеленой 
массы по.гучить значительно больше 
прошлогоднего. Решено создать зеленый 
конвейер. Первое поле конвейера в 14 
гектаров озимой ржи засеяно осенью 
прошлого года.

Второй серьезной задачей, которую 
мы намерены решить в этом году, яв
ляется коренное улучшение содержания 
животных. Наши коровники оборудованы 
подресными дорогами, автопоилками, 
электроосвещением, ио сами помещения 
ст1к>ились давно и не отвечают предъяв
ляемым требова'Нпям.

Мы решили перенести молочно-товар
ную ферму из райцентра в более подхо
дящее место. В апреле начнем строи
тельство нового типового коровника на 
300 мест. Обсуждается вопрос и о строи
тельстве телятника. .Плотничная бригада, 
состоящая из 18 человек, у нас постоян
ная. Новый коровник, кроме автопоилок 
и подвесной дороги, будет оборудован
ЭЛ''КТ1>ОДОЙКОЙ.

Нам нужно добиться больших улучше
ний племенной работы. У нас до сих пор 
телята содержатся все вместе, нет на
правленного выращивания молодняка.

Дальше завязалась оживленная беседа 
о содержании коров в настоящее время,
0 том, какие меры принимаются, ч ’’о5ы в 
весенние месяцы не снизить надои моло
ка.

Тов. М ухин: Какой у вас сейчас раци
он’

Зоотехник тов. Покровская: Сейчас да
ем каждой корове 7 килограммов сена, 
7— 10 кидограмчов кукурузного силоса,
1 килограмм жома, 1 килограмм жмыха, 
по 300 гралгмов овсяной муки на литр 
надоенного молока и неогран1Иченное ко
личество соломы.

Тов. М ухин: А как скармливаете 
солому?' Залариваете ли ее, чем сдабри
ваете?

Заведующий молочно-товарной фермой 
тов. Васильев: Нет, запарник испор
тился. Приходится давать солому коровам 
в денник.

Тов. М ухин: От того, что вы валите 
солому «в неограниченном количестве» 
коровам пол ноги —  толку мало. Сейчас 
уже в большинстве колхозов солома за
паривается, сдабоивается и уже после 
этого дается на корм скоту. Для запа
ривания соломы вы могли бы приепосо- 
би"̂ ь простые ядцики с крышками.

Тов. Васильев: Это наше упущение. 
В ближайшее время мы организуем запа
ривание соломы. Степан Иванович, сколь
ко у вас сейчас коров? —  обращается 
он к тев Мухину.

Тов. М ухин: 126 коров.
Доярка тов. Кудрявцева: Это мало.
Тов. М ухин: Да, мало. На 1 октяб

ря мы |д''дем иметь 136 коров.
Тов. Кондратьев: Эта прибавка то

же невелика. У вас намечается большой 
ремонт?

ПОДГОТОВКА М ЕХАНИЗАТОРОВ
В прошлом году в горячие дни поле

вых работ в некоторых колхозах, обслу
живаемых Громышевской и Зырянской 
ЫТС, допускались простои техники из-за 
нехватки кадров. В колхозах имени Моло
това и имени Сталина не хватало тракто
ристов для двусменной работы тракто
ров, ночью здесь машины, как правило, 
простаивали. Немало было простоев трак
торов, комбайнов, картофелесажалок и 
других мадпин из-за того, что недостаточ
но подготовленные молодые трактористы, 
комбайнеры слабо знали машины, прави
ла технических уходов за ними.

Руководители Громышевской МТС, учтя 
ошибки прошлого года, уделддли подготов
ке механизаторских кадров серьезное 
внимание.

Одновременно с началом осенне-зимнего 
ремонта тракторов здесь были организо
ваны курсы по подготовке комбайнеров, 
на которых обучается 25 молодых кур
сантов. Преподавателями подобраны ква
лифицированные инженерно-технические 
работники станции. Занятия ведутся

Тов. Мухин: Нет, в год мы прово
дим выбраковку не более 2— 3 голов. Но 
стадо пополн.яем только за счет таких 
нетслей, которые дадут высокие удои.

Директор МТС тов. Ермаков: Вам 
надо беспокоиться не толым о высоких 
надоях на фуражную корову. Главным 
измерителем является надой молока на 
100 гектаров сельско.хозяддственных уго
дий. А .для этого каждый колхоз доляден 
иметь большое молочное стадо.

Тов. Мухин: Мгя согласны с вами. 
По сравнению с 1954 годом поголовье 
коров у нас увеличилось на 70 процен
тов. Однако коров на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий у нас еще ма
ло. Мы будем увеличивать стадо. Но 
нельзя переводить в молочное стадо нете
лей, которые, как бы их ни кормил, боль
ше козы молока не дают. Стадо надо по
полнять только за счет лучших нетелей.

3  Слово имеет 
• тов. Мухин

По просьбе К0.ЛХ03НИК0В тов. Мухин 
рассказал о том, что сейчас делают жи
вотноводы колхоза «Победа» д.тя дальней
шего роста надоев молока, дал им ряд 
новых советов.

—  Мы очень рады, что наш опыт по
мог вам улучшить работу по щюизводст- 
ву молока. На,до, чтобы высокопродуктив
ных ферм было' больше. Стадо у вас боль
ше, чем у нас. Если теперь вы научитесь 
получать более высокие надои на каждую 
фуражную корову, то вы значительно 
улучшите свои показатели. Вы уверены, 
что все сибирские коровы, а значит и ва
ши, могут давать но 3 тысячи килограм
мов в год каждая?

Голоса с мест: Дадут. Нулшы толь
ко хорошие корма и уход. Булочка, Гро
за, Маргарита и сейчас уже дают но 
16— 19 килограммов молока в сутки.

Тов. Мухин: А раз могут, надо этого до
биться. За прошедший год вы могли сде
лать больше. Наши доярки подняли надои 
молока за 1956 год на 400 килограммов.

корову. Надо ли это делать? По-моему, 
вам надо давать концентраты только на 
молоко. Чем больше корова дает молока, 
тем бо.тьше она должна получать и кон- 
ценгратов. Только так наиболее ценные 
корма будут расходоваться эконозтно, 
оправдывать сделанные на них затраты.

И еще. Приходилось ли вам за.мечать 
такое —  обслуживает группу коров одна 
доярка и надаивает от своей группы жи
вотных, допустим, 150 килограммов мо
лока, а подменит ее другая и килограм
мов на 20 надоит меньше. В 'то же время 
у других доярок надои остаются преж- 
ни.ми.

Голоса из зала: Случалось!
Тов. Мухин: Вот и получается, что де

ло не только в кормах. Каждая доярка 
должна хорошо изучить характер своей 
коровы. Только тогда корова полностью 
отдаст молоко. Чтобы лучше знать инди
видуальные особенности воров, как они 
влияют на получение молока, надо перио
дически проводить контрольные дойки. 
Иа нашей ферме контрольные дойки про
водятся раз в 10 дней. Сейчас мы хотим 
поставить коров на раздой. Мы будем 
прибавлять корма и каждый день прове
рять, насколько прибавляется удой.

Чтобы не было больших колебаний в 
надоях молока, в течение года, советуем 
вам ввести плановый отел. Есть еще один 
резерв увеличения надоев молока— пра
вильный запуск коров. Обычно принято 
запускать коров за 2 месяца до отела. По 
нашему мнению, возмояшо продлить лав- 
тапшо коров.

Тов. Ваоильов: Спасибо за совет. 
Мы ставим своей задачей— догнать вас по 
надоям молока, на корову.

Тов. Мухин: Лучше, если вы поста
вите задачу —  обогнать нас. Тогда нам 
соревноваться будет интереснее.

V
После совещанпя прошло несколько 

дней. Животноводы колхоза имени Кали
нина быстро устранили отмеченные не
достатки. Кормозапарник отремонтирован 
и работает. Организованы резка и запа
ривание соломы. Решен вопрос со строи-

а вы только на 162. А ведь был в прош
лом году период, когда колхоз имени Ка
линина отставал от «Победы» в надоях 
на фуражную корову всего на 47 кило
граммов. II мы уже опасались, как бы вы 
нас не обогнали. (Смех в зале). А потом 
у вас в надоях получился спад. Нынче 
вы тоже от нас отстаете. У нас сейчас 
суточный надой на корову в среднем 9,4 
килограмма, а у вас на 3 килограмма 
меньше. Почему? Надо более умело рас
ходовать корма.

Вот вы даете, кроме 300 граммов овся
ной муки на литр полученного молока, 
еще по 1 килограмму концентратов на

тельстВом коровника и телятника.
В марте на каждую корову в колхозе 

получено по 198 килограммов молока, а 
всего за 6 месяцев —  907 килограммов. 
Колхоз удержался на втором месте в со
ревновании колхозов области за высокие 
надои молока.

На снимке: передовые доярки колхоза 
имени Калинина тт. Яковлева, Кудрявце
ва, Ефимова, Фурсова и Светикова, на
доившие за 5 месяцев от 1.000 до 1.215  
килограммов молока на корову.

Фото А. КУЗИНА.

Электростанция ■ спасена
в помещении электростанции колхоза 

«1-е Мая», Пудинского района, ночью 
возник пожар: загорелась сажа в трубе 
локомобиля. Огонь охватил перекрытие 
электростанции и начал распространять
ся на соседнее помещение мельницы. Сто
рож тов. Городецкий Г. С не растерялся. 
Он стал разбирать крышу электростан
ции. О случившемся сообщили доброволь
ной пожарной дружине колхоза. Дружин
ники прибыли с мотопомпой «Ы-600», 
пожар был ликвидирован.

Приказом начальника УВД Томского 
облисполкома членам добровольной дру
жины тт. Городецкому, Малиновской, 
Мельникову, Горбунову. Шатилову, Со
ловьевой, Ковальчук, Яцук, Шатиловой 
и другим за смелость и инициативу, про
явленные при тушении пожара, объявле
ны благодарности и выданы денежные 
премии.

Л. КЛЕПЦОЗ.

Критика и библиография

И н те р е с н а я  б р о ш ю р а
Библиотека Моряковского затона поль

зуется славой одного из лучших куль
турно-просветительных учреждений обла
сти. Ее заведующая М. Л. Халфина вы
ступала с рассказом о работе библиотеки 
на страницах газет «Советская культу
ра», «Красное Знамя» и журнала «Биб
лиотекарь». Накопленный опыт работы 
М. Л. Халфина обобщила в брошюре 
«Библиотека Моряковского затона»*).
■ С первых же страниц брошюры М. Л. 
Халфина начинает рассказ о людях 
поселка —  школьниках, рабочих, служа
щих, любящих книгу, жадно тянущихся 
к знаниям, всегда готовых помочь биб
лиотекарю в его труде.

Автор показывает, как с первых дней 
работы библиотеки возникает крепкая, 
живая связь с населением.

Постепенно вокруг библиотеки создает
ся прочный актив, с помощью которого 
работники библиотеки начинают «поход 
за читателем».

В брошюре рассказывается о разно
образных формах пропаганды книги, о 
создании библиотечек-передвижек на 
предприятиях поселка, о читательских 
конференциях и беседах, об обзорах лите
ратуры, передаваемых по местному радио
вещанию. Енигоношество, подворные об
ходы населения помогли привлечь к чте
нию литературы пожилых рабочих, домо
хозяек, колхозников близлежащих сель
хозартелей.

Большая помощь населения, обществен
ных организаций Моряковского судоре
монтного завода помогла в короткий срок 
—  за полгода —  при небольших, сравни
тельно материальных затратах построить 
новое здание библиотеки и оборудовать 
его. С большой теплотой рассказывает 
автор о многочисленных воскресниках, 
проведенных в помощь строителям.

*) М. Л. Халфина. «Библиотека Мо
ряковского затона». Из опыта работы. 
Государственное издательство , культур
но-просветительной литературы. Моск
ва. 1957 г.

Глава «Библиотека —  твой родной 
дом» посвящена работе с читателями. 
.Сотрудники библиотеки озабочены и 
воспитанием культуры поведения чита
телей, повышением :их политического - 
уровня, ведут вдумчивую, глуб01кую рабо
ту, цель которой —  расширить кругозор, 
привить вкус к систе:матичеекому чте
нию.

Автор приводит немало интересных, 
ярких примеров из практики библиотеки 
по пропаганде политической и научной 
литературы среди населения.

О большой воспитательной роли, кото
рую призваны играть культурно-просве
тительные учреждения и интеллигенция 
на селе, говорится в главе «Наше .ли это 
дело?».

На протяжении всей брошюры автор 
рассказывает и о росте молодых библио
текарей, которым работа в Морякогской 
библиотеке помогла хорошо освоить и го
рячо полюбить свою профессию.

Живой интерес читателя вызывает рас
сказ о связи работников библиотеки с 
зарубежными друзьями из чехословацкого 
города Еладно, о внимании к этой друж
бе со стороны президента Чехословацкой 
Респуб-тики, выдающегося революционного 
деятеля Антонина Запотоцкого, прислав
шего моряковским библпотека.рям и чита
телям свою книгу с автографом.

Брошюра Халфиноп, несомненно, ока
жет значительную помощь библиотечным 
работникам, особенно мо.лодым. Сельская 
интеллигенция найдет в ней опыт ктль- 
турно-массовой,- воспитательной работы 
на селе.

Написана брошюра выразительным, об
разным языком, не лишена художествен
ных достоинств и читается с интеросом. 
Нужно отметить и удачное полиграфиче
ское оформление книжки. Она иллюстри
рована хорошо выполненными фотогра
фиями. Обложка удачно оформлена худож
ником С. Я. Ноде,льманом.

И. СИНЯЕВА.

На редакционных. ,,средах**
в  редакции газеты «Красное Знамя» 

состоялась редакционная «среда». 
Перед коллективом выступили на
чальник Томской комплексной геоло
гической экспедиции А. С. Столяров и 
заведующий хирургическим отделением 
туберкулезного диспансера М. Ю. Зай
цев.

Тов. Столяров рассказал о геологи
ческих исследованиях, которые ведутся

на территории Томской области, об 
истории открытия Томского железоруд
ного бассейна, о некоторых перспекти
вах развития экономики области в свя
зи с открытием крупных месторонще- 
ний полезных ископаемых.

Тов. Зайцев рассказал о новых мето
дах хирургических операций па легких, 
подрюбно остановился на доетшкеаиях 
советской хирургической науки.

-□  □ □ -

К о м б и н а т о р ы
Письмо в редакцию

В магазине 32 Томского горпище- 
горга продавалась мясная обрезь двух 
сортов —  скотская и свиная. Естествен
но, и цены на нее были разные —  3 
рубля и 8 рублей за килограмм. Прода
вец Торгаева смешала оба сорта мяса и 
стала продавать его по 8 рублей. Многие 
покупатели брали этот комбпниров'аинын 
продукт, не замечая обмана. Позднее кое 
у кого возникло сомнение. К тому же в 
.магазин стали возвращаться те, кто дома 
обнаружил, что в мясе, которое он поку
пал, каж свиное, более 40 процентов 
скотского.

Позвонили в горторготдел, взя.ли у зав
мага тов. Чилюкиной прейскурант. И 
произошло молниеносное снижение цен: 
обрезь стали продавать по 3 рубля за

килограмм. Однотгу из покупателей про
давщица вынуждена была вернуть 22  
рубля из уплаченных 48.

Но ведь многих так и обманули.
Это не единственный случай, харавте- 

ризующий работу магазина по улице 
Песочной. Мы часто приходим сюда, слы
шим жалобы и сами видим, что магазин 
открывается не вовремя, что посторонние 
лица допускаются в помещение склада, 
что продавщица часто «путает» цены. 
Пытались попросить «жалобную книгм», 
но получить ее не так-то просто. Вот 
поэтому мы решили написать в газету. В 
магазине должен быть порядок и не 
должно быть обмана.

А. ДЕНИСОВА. К . ГРИГОРЬЕВ 
и другие.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ Т А К  Л И  Н А Д О  О Т Н О С И Т Ь С Я  
К М О Л О Д Ы М  С П Е Ц И А Л И С Т А  М‘<

Под таким заголовком в №  55 нашей 
газеты было опубликовано письмо мо
лодых специалистов Кривошеинской 
МТС о неправильном отношении к ним 
руководителей станции.

Как нам сообщил секретарь Криво- 
шеннского райкома КПСС тов. Ага- 
шев, статья обсуждалась на открытом 
партийном собрании МТС.

Факты, указанные в корреспонден
ции, подтвердились. Директор МТС 
тов. Гамалеев признал свои ошибки в 
воспитании молодых специалистов.

Собрание наметило ряд мер по 
устранению имеющихся недостатков в 
воспитании молодых специалистов.

iiiiiiimiiiiimiiiiiiiniiiDmiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiimiiiiiiiiiii ..................................... .

С т р о и т ь  б ы с т р о  и х о р о ш о !

строго по расписанию, создана хорошая 
учебная база.

В МТС создаются необходимые условия 
для того; чтобы механизаторы овладевали 
вторыми и третьими профессиями.

65 механизаторов прошли переподго
товку без отрыва от производства по про
грамме техминимума.

Более серьезно в нынешнем голу под
ходят к подготовке кадво.в пуководители 
Чертатской и Зырянской МТС.

Однако в Чердатской МТС до сих нор 
не организованы курсы по подготовке 
комбайнеров.

Во всех трех МТС района не предпри
нимается должных мер для обучения ме
ханизаторов технике квадратно-гнев,дового 
посева пропашных культур, а также раз
дельной уборки зерновых.

Время ждать не будет. Надо принять 
все меры для подготовки полноценных 
механизаторских кадров. В-этом —  отно 
из важных условий успешного проведе
ния полевых работ.

Л. ВОЙТЕНКО.

Напали ВОЗВбДИТЬ
дома

На подшипниковом заводе 
многие раОочие приступили к 
строительству домов.

Фрезеровщик эксперимен. 
тального цеха тов. Шатров 
будет строить шлако-налив
ной дом. Заготовил лес для 
строительства дома браковщик 
центральной лаборатории тов. 
Левченко, а машинист.ком- 
прессорщик тов. Рожнев — 
сруб дом а.

Активно включились в стро
ительство и другие рабочие. 
Готова часть леса для строи
тельства V оператора тов. Оль- 
ферта, клеймовщика тов. Ма- 
мизерова. Штамповщик куз
нечного цеха тов. Вертинский 
подготовил все материалы для 
строительства. 50 кубометров 
леса заготовили плотник тов. 
Чучупалов и контролер тов. 
Бугаева которые вместе будут 
строить двухквартирный дом.

Задерживал начало строи
тельства нерешенный вопрос с 
отводом участков для каждого 
застройщика. Работники отде
ла капитального строительства 
завода решили помочь рабо. 
чим. Они отвели на плане по. 
селка участок каждому за
стройщику и сами оформляют 
документы на эти участки в 
горисполкоме. Отдел помогает 
рабочим быстрее получить 
ссуды на строительство.

Недавно на заводе прошло

собрание застройщиков. На
чальник отдела капитального 
строительства тов. Шаров 
объяснил собравшимся, какие 
документы нужны для оформ
ления участка. О порядке по
лучения ссуд рассказал на
чальник финансового отдела 
завода тов. Песельник. Заме
ститель директора завода тов. 
Друзенков сказал, что дирек- 
ция будет помогать застрой
щикам в приобретении стекла, 
кирпича и других материалов 
И в транспортировке их.

Сейчас главное — офор
мить документы на участки 
для строительства. Отдел капи
тального строительства завода 
должен сделать это возможно 
скорее, а работники гориспол
кома и Вокзального райиспол. 
кома — помочь ему в этом 
важном деле.

И. КРАШЕНИННИКОВ.

Так работать нельзя
Асиновское строительное 

управление треста «Томск- 
строй» медленно и плохо стро. 
ИТ объекты Асиновского лесо
завода и районной строитель, 
ной базы. Строители зачастую 
грубо нарушают технические 
условия на производство и 
приемку строительных и мон
тажных работ Некоторые ма
стера и прорабы даже не зиа. 
ко.мы с этими условиями.

В стройуправлении часто 
необоснованно отступают от

проектов- применяют материа. 
лы, детали и конструкции низ. 
кого качества. Стены многих 
деревянных и каменных зда
ний на 1 0 — 15 сантиметров 
отклоняются от вертикали. 
Это ведет к тому, что на 
уровне чердачных перекрытий 
действительные размеры зда
ний совершенно не соответст
вуют проектным. Печные тру
бы перерезают стропила, заго
товленные балки и фермы не 
устанавливаются в проектное 
положение. Отделочные рабо
ты ■ из-за кривизны стен 
выполняются кое-как.

Работники производственно, 
технического отдела стройуп
равления плохо контролируют 
мастеров и прорабов, не помо
гают им улучшить качество 
строительства, не участвуют в 
приемке выполненных работ. 
Вся деятельность отдела сво
дится к составлению актов 
формы ЛГо 2 со слов и данных 
мастеров. Эту форму они за
полняют, не видя работ, кото
рые оформляют актом. Из-за 
этого мастера иногда завыша
ют объемы работ, приписывают 
в нарядах непроизведенные ра
боты.

Работники снабжения не ин
тересуются качеством строи
тельных материалов и дета, 
лей. не проверяют их и под
час дают строителям непри
годные для производства мате
риалы.

Обо всем этом знают руко
водители Асиновского строй.

управления, но не ликвидируют 
недостатки. Начальник управ
ления тов Кузнецов и глав- 
цый инженер тов. Бойко сни
зили требовательность к ма
стерам и прорабам, зачастую 
защищают и покрывают недо
делки, брак и завышение объ
емов работ.

Руководители треста «Томск- 
строй» должны исправить 
положение в Асиновском 
строительном управлении.

Г. КОРЯКИН.

Безответственность
На комбинате строительных 

деталей треста № 97 плохо 
учитывается расход цемента. 
Мастер растворобетонного це
ха ежедневно дает сведения о 
количестве изготовленного ра. 
створа и бетона, по которому 
подсчитывается израсходован
ный цемент. В конце года, 
когда обнаруживается ‘недоста
ток этого материала, за него 
спрашивают с кладовщика.

Мастер цеха не несет от
ветственности за потери це- 
мента, А они есть, например, 
при разгрузке с автомашин в 
ковшовый элеватор.

Необходимо учитывать це- 
мент, подвозимый к растворо. 
фетонному цеху и за перерас
ход его спрашивать не только 
с кладовщика, но и с мастера.

Я. КАЗАНЦЕВ.

Ш

На углу проспекта имени 
Кирова и улицы имени Дзер
жинского в г. Томске коллек
тив строительного управления 
ГРЭС-2 возводит стовосыйи- 
квартирный дом. Лучших пока
зателей в труде добиваются 
плотники, которыми руководит 
Петр Кондратьевич Прытков. В 
марте бригада выполнила зада
ние на 169 процентов, не сни
жает темпов и в апреле.

На снимке: Нжгочай Степа
нович Севрюк (слева) и Пе р 
Кондратьевич Прытков.

Фото к. Юргипа.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я 0уб5ота, 13 апреля 1957 г. i№ 73 (10181) t
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СОРЕВНОВАНИЕ В ПОЛЬШЕ
ВАРШ АВА, 11 апреля. (ТАСС). 

Коллективы промышленных предприя
тий Польши производственными успе
хами встречают Международный празд
ник трудящихся 1 Мая. Инициатором 
предмайского соревнования выступили 
рабочие варшавского радиозавода име
ни Каспшака, которые обязались выпу
стить в апреле 1 тыс. радиоприемников 
сверх плана.

Вслед за рабочими варшавского ра
диозавода первомайские обязательства 
взяли гданьские судостроители. В 
письме первому секретарю ЦК ПОРП 
В. Гомулке рабочие Гданьской судо
строительной верфи пишут, что они 
решили ускорить строительство и спуск 
на воду пятого по счету судна водоиз
мещением 10 тыс. тонн, судна водоиз
мещением 500 тони н траулера. Судо
строители Гданьска приняли также дру
гие производственные обязательства.

В первомайское соревнование вклю
чились также лодзинские трикотажни
ки и рабочие дрзггих промышленных 
предприятий республики.

На Цейлоне 1 мая объявлено 
нерабочим днем

ДЕЛИ, 11 апреля. (ТАСС). Как пере
дало цейлонское радио, правительство 
Цейлона объявило 1 мая нерабочим 
днем. В этот день рабочие Цейлона бу
дут иметь возмояшость отметить перво
майский праздник массовыми митинга
ми и организованньпии профсоюзами 
торжественными собраниями.

Согласно опубликованной сегодня 
премьер-министром директиве, день 
1 Мая объявлен нерабочим днем также 
и для всех категорий правительствен
ных служащих.

Новый статус Сингапура
ЛОНДОН, 11 апреля. (ТАСС). Сего

дня в Лондоне после месячных пере
говоров министр колоний Англии Лен
нокс-Бойд и главный министр Сингапу
ра Лим Ю Хок подписали соглашение 
о предоставления Сингапуру с 1 янва
ря 1958 года самоуправления в рамках 
британского содружества наций.

Подписанное соглашение, официаль
но предоставляя этой английской коло
нии статус независимого государства, 
на деле ограничивает суверенные пра
ва Сингапура. Англия будет по-преж
нему держать в своих руках внешнюю 
политику и оборону Сингапура, а так
же содержать свои войска на военных 
базах в Сингапуре. По соглашению 
английское правительство имеет также 
возможность вмешиваться и во внут
реннюю жизнь Сингапура. По своему 
усмотрению оно может также приоста
навливать действие сингапурской кон
ституции.

Н о в ы й  а к т  п р о и з в о л а  
з а п а д н о г е р м а н с к и х  в л а с т е й

Запрещение Компартии Саара
ПАРИШ, 9 апреля. (ТАСС). Как со

общает корреспондент агентства Франс 
Пресс из Саарбрюккена, западногер
манские власти запретили сегодня Ком
мунистическую партию Саара. Решение 
входит в силу немедленно,- На террито
рии Саара полиция опечатала свыше 
100 помещений, принадлежащих Ком
партии. Наложен запрет также на ор
ган Компартии Саара — газету «Нейе 
цейт». В Сааре происходят обыски.

Таким образом, акт произвола, со
вершенный в свое время в отношении 
КПГ, распространен теперь на Комму
нистическую дартию Саара.

Обращай' на себя внимание тот 
факт, что гонение на Компартию Саара 
совершено за несколько месяцев до вы
боров в западногерманский парламент 
(бундестаг), что является как бы «под
готовкой» властей к парламентским 
выборам.

З а б а с т о в к а  в Л о н д о н с к о м  п о р т у
ЛОНДОН, 10 апреля. (ТАСС). Сог

ласно сообщениям печати, более 400  
грузчиков лихтеров и барж Лондонско. 
го порта проводят сегодня забастовку 
протеста против замены представителя 
профсоюза в портовом суде представи
телем нанимателя.

Этот суд контролирует прием учени
ков и выдает работникам лихтеров 
разрешения на право поступления на 
работу.

Поскольку половина грузовых судов, 
входящих в Темзу, не швартуется у 
причалов, а разгружается на реке в 
лихтеры и баржи, забастовка, как по
лагают, будет иметь серьезные послед
ствия для деятельности Лондонского 
порта.

Н А В С Т Р Е Ч У  4 0 - л е т и ю  
В Е Л И К О Г О  О К Т Я Б Р Я

Работы китайских ученых о Великой Октябрьской 
социалистической революции

ПЕКИН, 10 апреля. (ТАСС). Как со
общает агентство Синьхуа, профессора 
и преподаватели Китайского народного 
университета готовят к изданию ряд 
книг, посвященных 40-й годовщине Ве
ликой Октябрьской социалистической 
революции.

Преподаватели кафедры всемирной 
истории ПИШ.УТ книгу «О мировом зна
чении Октябрьской революции». В кни
ге будут приведены материалы о влия
нии Великой Октябрьской социалисти
ческой революции на революцию в Ки

тае и страны Востока. Книга будет вы
пущена в ближайшие месяцы издатель
ством «Жэньминьчубаньшэ».

Преподаватели кафедры основ марк
сизма-ленинизма пишут научную рабо
ту «Правильное применение опыта Ок
тябрьской революции является ключом 
к развитию революции в различных 
странах».

Преподаватели кафедры истории ки
тайской революции пишут работу «Ок
тябрьская революция и Сунь Ят-сен».

Успешное выполнение плана первого 
квартала народным хозяйством Польши

ВАРШ АВА, 11 апреля. (ТАСС). Се
годня газета «Трибуна люду» опубли
ковала сообщение, об итогах выполне
ния народнохозяйственного плана пер
вого квартала текущего года. В сооб
щения указывается, что социалистиче
ская промышленность вьшолнила квар
тальный план на 107,1 процента. По 
сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года выпуск промышлен
ной продукции возрос на 9,9 процента.

Перевыполнено квартальное задание по 
добыче угля, производству стали, про
ката, цинка и т. д. Министерство стро
ительства и промышленности строитель
ных материалов выполнило план на 
111 процентов. В первом квартале те
кущего года сдано в эксплуатацию бо
лее 19 тыс. новых жилых комнат.

Объем товарооборота возрос на 24,7  
процента по сравнению с первым квар
талом минувшего года.

На п о л я х  В е н г р и и
БУДАПЕШТ, 10 апреля. (ТАСС). 

На полях Венгерской Народной Рес
публики. полным ходом идут весенние 
полевые работы. Как рассказал в бесе
де с корреспондентом ТАСС член Вен
герского Рабоче-Крестьянского Прави
тельства министр земледелия Имре Де
геи, машинно-тракторные станции зара
нее подготовились к полевым работам 
и ведут Их широким фронтом. Кресть
яне полностью обеспечены семенным 
материалом, часть которого они полу
чили из государственного централизо
ванного фонда.

Общая посевная площадь сохранена 
в Тех Же размерах, что и в прошлом 
году. Однако в' текущем году расши
ряются посевы многолетних трав и кор

мовых культур. Это вызвано необходи
мостью создания прочной кормовой ба
зы для развития животноводства.

В настоящее время в стране действу
ют 286 машинно-тракторных станций, 
то есть столько, сколько их было до 
.контрреволюционного мятежа. МТС по
полняются новой техникой.

Как известно, контрреволюция нанес
ла большой ущерб земледельческим 
производственным кооперативам. Под 
влиянием вражеской пропаганды, угроз 
и насилия прекратили существование 
1 .500  кооперативных ' хозяйств. Ныне 
более тысячи из них по решению са
мих крестьян восстановлено. Процесс 
восстановления и создания новых ко
оперативов продолжается повсеместно.

Израильское командование отказывается вывести 
свои войска с египетской территории

КАИР, 11 апреля. (ТАСС). Управ
ление информации Египта сообщает, 
что израильское командование отказа
лось выполнить требование командую
щего чрезвычайными вооруженными

силами ООН в зоне Шарм Аш-Шейх 
об отводе израильских войск из рай
онов Таба и Рас Эн-Накб, находящихся 
в сфере действия чрезвычайных воору
женных сил ООН.

П л а н ы  в о о р у ж е н и я  з а п а д н о г е р м а н с к о й  а р м и и  
а т о м н ы м  о р у ж и е м

БЕРЛИН, 11 апреля. (ТАСС). Газе
та «Нейес Дейчланд» в сообщении из 
Бонна указывает, что поздно ночью 9 
апреля в Бонне неожиданно было соз
вано заседание совета обороны, кото
рым руководит канцлер Аденауэр и в 
состав которого входят все министры 
правительства ФРГ, имеющие отноше
ние к созданию армии и к вооружению. 
Как стало известно, пишет газета, это 
внезапное заседание было посвящено 
обсуждению «чрезвычайно срочных во
просов атомного вооружения бундесве
ра». В сообщении указывается, что за
седание совета обороны состоялось че
рез несколько часов после приезда ге
нерала Хойзингера, вернувшегося из 
поездки в США.

Во время своего пребывания в США, 
продолжает газета, Хойзингер совещал
ся с американскими руководителями

штаба НАТО по вопросам атомного во
оружения и о результатах этих перего
воров сообщил в Бонн. Хойзингер был 
вызван из США специальным приказом 
и, вернувшись в Западную Германию, 
тотчас же встретился с министром обо
роны Штраусом. Сразу же после их 
встречи и был созван совет обороны.

Далее указывается, что уже в ту же 
ночь в ведомстве печати.и информации 
боннского правительства была отмече
на лихорадочная деятельность, имев
шая целью подготовку в печати «успо
коительной кампании среди населения». 
Как подчеркивает газета, западногер
манское правительство опасается, что 
возб.уждение, связанное с вооружением 
бундесвера атомным оружием, может 
привести к «невиданному еще до сих 
пор движению протеста».

В о е н н ы е  п р и г о т о в л е н и я  в С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля. (ТАСС). 

Как явствует из сообщения газеты 
«Нью-Йорк тайме», руководитель науч
но-исследовательского управления хи
мического корпуса американской армии 
бригадный генерал Ротшильд выступил 
9 апреля в Нью-Иорке с речью, в кото
рой высказался, по сути дела, за под
готовку к химической и бактериологи
ческой войне.

Усовершенствование ядерного ору
жия, сказал он, «еще не сделало уста
ревшими» средства химической, биоло
гической и радиологической войны. 
«США не могут считать, что война

Исполнять судебные решения четко, точно

За развитие торговли 
между Советским Союзом 

Англией

ядов отошла в прошлое».
Ротшильд фактически признал, что 

химическая промышленность в ближай
шее время значительно расширит воен
ное производство.

Он сообщил, что уже к лету 1957  
года нужды химического корпуса ар
мии будут обслуживать 350 научно- 
исследовательских институтов и про
мышленных лабораторий. По сообще
нию Ротшильда, «в конце концов» соз
данием новых средств химической и 
бактериологической войны будут зани
маться 3 тыс. исследовательских лабо
раторий промышленных предприятий.

и
ЛОНДОН, 12 апреля. (ТАСС). Вче

ра состоялось ежегодное заседание Рус. 
ско-Британской торговой палаты. Вы
ступивший с докладом президент пала
ты Гревилл Магинесс высказался за 
развитие торговых связей между Анг
лией и Советским Союзом, против огра
ничений в этой торговле. «Несомненно, 
мы, англичане, и весь мир в целом. — 
сказал он, — испытаем чувство вели
чайшего удовлетворения, когда можно 
б.удет полностью отменить, ограничения 
торговли, и я искренне надеюсь, что 
этот день не так далек».

На заседании выступил заместитель 
торгового представителя СССР в Ahi  ̂
ЛИИ В. И. Смирнов, являющийся вице- 
президентом Русско-Британской тор
говой палаты. Он сообщил, что совет
ские внешнеторговые организации ве
дут сейчас переговоры с английскими 
фирмами о размещении советских за
казав на английских предприятиях. 
Объем советско-английской торговли, 
сказал он, был бы гораздо больше, ес
ли бы не было ограничений в этой 
торговле.

Матч Б о тви н н и к - 
Смыслов

9 апреля в Концертном зале имени 
П. И. Чайковского со'стоялась 15-я пар
тия шахматного матча на первенство ми
ра. Белыми играл Ы. Ботвинник.

Партнеры избрали острый в^арнант за
щиты Ншщовича, встретившийся в 13-й 
партии этого матча. Чемпион мира нашел 
новое усиление в примененной им систе
ме и к 25-му ходу получил позиционный 
перевес. Чтобы перехватить инициативу, 
Смыслов начал активные действия на 
королевском, фланге, а затем, усложняя 
положение тактическими угрозами, по
жертвовал пешку.

Завязалась интересная борьба, в ходе 
которой оба гроссмейстера блеснули тон
кой п изобретательной игрой. Незадолго 
до перерыва Ботвинник изящной жерт
вой фигуры поставил противника перед 
трудной проблемой защиты. К моменту 
откла.дывания па])тии чемпион мира по
лучил материальный перевес и шансы на 
выигрыш.

10 апреля при возобновлении игры 
Ботвинник, однако, избрал неправильный 
план и не использовал своих шансов. К 
TOJty же он играл все окончание партии 
в сильн.ом цейтноте. Смыслов искусно за
щищался, и на 57-м ходу в этой встре
че была зафиксирована ничья.

Счет стал 8 .7  в пользу В. Смыслова.
(ТАСС).

И зв ещ е н и я

■ к СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
т о м с к о г о  ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
22 апреля, в 12 часов дня, в поме

щении клуба облпрофсовета (Базарная 
площадь, 6) созывается вторая сессия 
Томского городского Совета депутатов 
трудящихся. На рассмотрение сессии 
вносятся вопросы:

1. План развития местного хозяйства 
г. Томска на 1957 год. (Докладчик — 
председатель горплана тов. Фурсен. 
ко Н. П.).

2. Исполнение бюджета за 1956 год 
и утверждение бюджета города на 
1957 год. (Докладчик — заведующий 
горфо тов. Лопатин С. Г.).

ГОРИСПОЛКОМ.
***

В понедельник, 15 апреля, в 7 часов 
вечера, в Доме ученых для научных 
работников состоится лекция по циклу 
философии на тему: «Развитие
В. И. Лениным исторического матери
ализма». Читает проф. Ярошев- 
ский К. П.

В йонедельник, 15 апреля, в 5 часов 
вечера, в областном лектории для уча
щихся 10-х классов состоится лекция 
на тему: «Основные черты и мировое 
значение советской литературы». Чита
ет кандидат филологических наук 
доцент Бабушкин Н. Ф.

ПОГОДА
По данным Томского гядрометбюро. 

по области 13 апреля ожидается пере
менная облачность без осадков, ветер 
юго-западный. 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха 5 — 10 градусов 
тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

поленительный лист о взыскагнии 5.000  
рублей с  ответчицы Неровяых в пользу 
Томского горшищеторга. Бухгалтерия мя
сокомбината, продержав лист до 21 фев
раля 1957 года, возвратила его, сообщив, 
что Неровных уволена. Конечно, за эти 
месяцы ответчица могла и уехать из го
рода. Но кто дал право работникам бух
галтерии игнорировать решение суда?

Особенно много непорядков при взы
скании алиментов на содержание детей. 
В том же мясокомбинате с рабочего Вы- 
шилова должны были высчитывать 50 
процентов заработка, так как этот «отец» 
в течение пяти месяцев уклонялся от уп
латы денег детям. Бухгалтер же расчет
ной группы тов. Мишукова стала у него 
удерживать лишь но 25 процентов, при
чем и эти деньги в адрес истицы не 
переводила. По другим исполнительным 
листал! Мишукова тоже задерживала 
деньги в кассе мясокомбината. В связи с 
тем, что бухгалтер злоупотреблял своим 
служебным положением, народный __ суд 
первого участка Вокзального района 
возбудил против Мишуко1Вой уголовное 
дело.

В областной конторе «Сельэлектро» и 
в Вокзальном райсобесе исполнительные 
листы даже терялись. За допущенные 
нарушения бухгалтер облконторы «Сель
электро» т. Горобец был подвергнут 
штрафу.

Е сожалению, это не единичные слу
чаи. При проверке судом исполнения 
СВОИХ решений были вскрыты большие

нарушения в 25 организациях Вокзаль
ного района.

Когда мы проводили с бухгалтерами 
расчетных групп инструктивное совеща
ние, выяснилось, что большинство их да
же нс знакомо с инструкцией о порядке 
удержания алиментов по исполнительным 
листам.

Нарушение законности в области ис
полнения судебных решений имеет место 
и по трудовым делам.

Первый участок народного суда Вок
зального района потребовал восстановле
ния на работе в УНР-290 тов. Богданова: 
администрация неправильно уволила его. 
Это решение было оставлено в силе Том
ским областным судом. Однако админист
рация УНР-290, игнорируя предписания 
правосудия, длительное время не восста
навливала Богданова на работе.

Конечно, и в работе судебных органов 
имеется много недостатков. Народные 
судьи слабо контролируют судебных ис
полнителей, мало интересуются судьбой 
тех решений, которые переданы по месту 
работы ответчиков —  в учреждения и 
предприятия. Все эти недостатки должны 
быть выправлены в кратчайший срок.

Точное и неуклонное исполнение судеб
ных решений —  важное и ответственное 
государственное дело, так как оно слу
жит укреплению социалистической за
конности.

А. ГАВРИЛОВА,
народный судья 1-го участка  

Вокзального района г. Томска.

Наше правосудие требует неуклонного 
исполнения советских законов всеми 
учреждениями, организациями и гражда
нами СССР.

Как бы ни было само по себе убеди
тельно и правильно вынесенное судом 
решение, оно останется простой деклара
цией о правах и обязанностях, если суд 
и стороны не выполнят его. Меры при
нуждения к соблюдению законов в обла
сти гражданских правоотношений находят 
свое выражение в процессе по исполне
нию судебных решений.

Процесс этот возложен на судебного 
исполнителя народного суда, а также на 
те предприятия и учреждения, где рабо
тает ответчцк. Закон обязывает беспре
кословно исполнять решение суда. В 
гражданском процессуальном кодексе Рос
сийской Федерации есть статья, кото
рая гласит, что должностные лица, не 
исполняющие предписания народного су
да и скрывающие требуемые сведения об 
ответчике, могут быть оштрафованы.

Б последнее время руководители неко
торых организаций и предприятий города 
Томска стали плохо выполнять судебные 
решения. И это не только подрывает ав
торитет суда, но и ущемляет интересы 
граждан, государственных и обществен
ных организаций.

25 мая 1956 года в бухгалтерию Том
ского мясокомбината был направлен ис-
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Т  Ь А  Т  Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
13 апреля — «Доктор».
14 апреля днем и вечером. — «Труд

ный возраст».
16 апреля — «Одна».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного— в 12 часов дня.

ТЕМАТИЧЕСКИМ ПОКАЗ
к и н о ф и л ь м о в  в к и н о т е а т р а х  и н а  к и н о у с т а н о в к а х  г о р о д а  
Т о м с к а , п о с в я щ е н н ы й  ж и з н и  и д е я т е л ь н о с т и  В . и .  Л ен и н а .

В течение апреля будут демонстрироваться кинофильмы: А.

и. Ленин"
в клубе электромеханического завода 
в клубе лесоперевалочного комбината 
в Межсоюзном клубе 
телестудией
в кинотеатре имени М. Горького и Доме 
в клубе шарикоподшипникового завода 
в клубе политехнического института 
в кинотеатре имени И. Черных 
в клубе имени Калинина 
в клубе манометрового завода 
в клубе ГЭС-2 
в клубе госмельницы 
в клубе имени Сталина

15 апреля,
16 апреля,
19 апреля,
20 Ш1реля, 

ученых 21 апреля,
22 апреля,
23  апреля,
24 апреля,
25 апреля,
26 апреля,
27 апреля,
29 апреля,
30 апреля.

..Кинодокументы о Ленине"
в кинотеатре имени М. Горького 19 апреля,
в клубе госмельницы 23 апреля,
в клубе шпалопропиточного завода 24  апреля,
в клубе имени Калинина 26 апреля,
в клубе имени Сталина 2 7 — 28 апреля.

„Ленин в Октябре"
в клубе лесоперевалочного комбината IV апреля,
в клубе инструментального завода 19 апреля,
телестудией 21 апреля,
в кинотеатре имени М. Горького 22 .апреля,
в клубе ГЭС-2 23 апреля,
в клубе имени Сталина 24 апреля,

„Ленин в 1918 году"
в Доме офицеров 1 3 — 14 апреля,
в клубе лесоперевалочного комбината 15 апреля,
в клубе госмельницы 16 апреля,
в клубе спичечной фабрики 17 апреля,
в клубе манометрового завода 18 апреля,
в клубе шпалопропиточного завода 18 апреля,
в клубе имени Калинина 19 апреля,
телестудией 22 апрюля,
в клубе ГЭС.2 24 апреля,
Б клубе имени Сталина 25 апреля.

„Депутат Балтики"
в клубе ИФМЛ 14 апреля,
в клубе имени Калинина 15 апреля,
в клубе спичечной фабрики 19 апреля,
в кинотеатре имени И. Черных 2 3 — 24 апреля,
в клубе манометрового завода 25 апреля,
в клубе имени Сталина , 26  апреля,

„Пролог"
в кинотеатре имени И. Черных • 22 апреля,
в клубе шпалопропиточного завода 23  апреля.

„Вихри враждебные'
в клубе политехнического института 
в клубе манометрового завода 
в клубе карандашной фабрики 
в клубе имени Калинина 
в Доме офицеров 
в клубе инструментального завода 
в клубе спичечной фабрики 
в клубе имени Сталина

„1905 год"
в Межсоюзном клубе 
в Доме офицеров 
в клубе госмельницы 
в клубе шпалопропиточного завода 
в клубе имени Калинина 
в клубе имени Сталина

Областная контора

13— 14 апреля, 
1 5 — 16 апреля, 
17— 18 апреля, 
2 0 — 21 апреля,

22 апреля,
23  апреля, 

2 7 — 28 апреля.
29 апреля.

16— 17 апреля,
20—21 апреля,

23 апреля,
24 апреля,
26 апреля,

2 7 — 28 апреля.
по прокату кинофильмов.

Г-

Томская торговая база облпотребсоюза (г. Томск, улица Войкова, 8) 
имеет в продаже для колхозов и других предприятий следующее сель
скохозяйственное оборудование: шаровой клапан для водоизмерения, 
ветроэлектроагрегат ВЭ.2, корнечистки «Виктория», двигатель 
1Д.15,5, одноцилиндровый, плунжерный насос № 1, дизель ДДСП 
16,5 л. с., моторы АДВ, культиваторы, ручные колодезные насосы НРК, 
двуколки на рессорах.

Здесь же имеется в большом выборе для торгующих организаций: 
посуда алюминиевая, чугунно.черная, сшивная; колуны, лампы «мол
ния», шурупы по дереву, ложки алюминиевые, беговые конные тележки, 
картины в багетовой раме, термоэлектрогенераторы для радиоприемни- 

п ков и другие товары. 2—Ifа

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок Батенькова, 5) по

лучил и вр5шает подписчикам очередные тома собраний сочинений;
У. Шекспира — 1-й том.
Майн.Рида — 2-й том.
Р. Тагора — 5-й том.
М. Шолохова (в 7-ми томах) — 5-й том.
А. С. Пушкина — 2-й и 3-й тома.
Большая Советская Энциклопедия — 45-й том.
Здесь же принимается подписка на собрание сочинений Н. С. Леско

ва в 11 томах, цейа тома 12 рублей, и на «Древнегреческо.русский ело. 
варь» в одном томе. Цена тома 50 рублей. _

К И Н О
Кинотеатр имени М Горького. 13

апреля — новая цветная кинокомедия 
«Ангел в горах». Сеансы; 9. 10-40,
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7. 8-40, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных. 13 ап
реля. Большой зал — «В погоне за 
славой». Сеансы; 9, 10-45, 12.30.
2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый 
зал — «Дохунда». Сеансы; 10, 11-40, 
1-20, 3, 4-40, 6 -20, 8. 10.

Т о м ск м  СТУДИЯ

Суббота, 13 апреля.
19.00. Передача «Сорокалетию Ок

тября — достойную встречу!». Телеви
зионный очерк «Тайга отступает». 
19.20. Фильм «Как Джанни попал в 
ад» (по мотивам оперы Д. Пуччини 
«Джанни Скикки»). 20.20. Литератур
ный календарь: беседа «Поэт Октября» 
и фильм-спектакль «Они зналн Мая
ковского». 21.40. Художественный 
фильм «Княжна Мери».

Требуется главный механик. 
Квартирой обеспечивается. 
Обращаться: г. Томск, спичечная

фабрика «Сибирь». 3 — 1

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЛОШАДЕЙ, КРУПНОГО РОГАТОГО 
СКОТА, ОВЕЦ, КОЗ

В соответствии с решением Томского горисполкома от 8 апреля 1957  
года № 134 в Томске проводится ветеринарно-санитарная обработка сель, 
скохозяйственных животных.

1. На сап. Меллеинизация лошадей, принадлежащих учреждениям, 
предприятиям, организациям и отдельным гражданам Томска, проводится 
с 10 по 20 апреля в областной ветеринарной поликлинике (Коммунистиче
ский проспект, 99).

2. На бруцеллез, туберкулез, трихомониаз обработка скота будет про
изводиться по табунам:

болотный — 19, 20, 21 апреля; вокзальный — 23, 24, 25 апреля;
черемошинский — 26, 27 апреля на усадьбе областной ветеринарной 
поликлиники (Коммунистический проспект, 99):

табуны верхне-еланскнй и заисточный — 19, 20, 21 апреля; мухино- 
бугорский — 23, 24, 25 апреля обрабатывает животноводческое товари
щество «Томич» (улица Петропавловская, 19).

Скот жителей поселка психоневрологической больницы обрабатывает 
облветполиклиника 27 и 28 апреля на территории центральной усадьбы 
психоневрологической больницы.

Скот жителей поселка Басандайка обрабатывает облветполиклиника 30  
апреля на территории поселка.

Скот жителей поселка спичечной фабрики «Сибирь» обрабатывается 
28 и 30 апреля товариществом «Томич» на территории поселка фабрики.

Скот жителей цоселка Нижний склад обрабатывается 30 апреля това
риществом «Томич» на территории поселка.

Руководители учреждений и предприятий, а также частные владельцы 
скота обязаны доставлять принадлежащих им животных в места сбопа к 
8 часам утра.

На лошадей и рогатый скот необходимо иметь паспорта.
Сельхозогдел горисполкома.

Открыта подписка
на собрание сочинений в 5-ти 

томах
АННЫ КАРАВАЕВОЙ

Цена одного тома 12 рублей.

Гр.н Волчецкий Николай Игнать
евич, проживающий в г. Томске, улица 
Октябрьская, 73, кв. 3, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой Вол- 
чецкой Надеждой Александровной, 
проживающей в г. Томске, улица Лер
монтова. 17, кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышев
ского района г. Томска.

Ресторану «Север» требуются на по
стоянную работу: повара первой кате- 
гории, опытный администратор зала, 
лотошницы и прачка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 16.

Томскому шпалопропиточному заво
ду требуются на постоянную работу: 
грузчики и плотники. Одинокие обеспе. 
чиваются общежитием.

Обращаться; г. Томск, улица Трудо. 
вая, 20 (2-я линия автобуса по Комму
нистическому проспекту. остановка 
«Шпалопропиточная»), отдел кадров.

5 —4
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